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Tribunal de Justiça negou doação de
imóvel do antigo Fórum ao município

Em resposta a ofício da Câmara Mu-
nicipal de São Sebastião do Paraíso
sobre pedido de doação do imóvel
onde durante décadas funcionou o
Fórum Desembargador Amphilóquio
Campos do Amaral para o município,
a Secretaria Estadual de Planeja-
mento e Gestão (SEPLAG) informou
que o pleito não será possível já que
o prédio tem sido ocupado para ar-
quivos do novo fórum. Vereadores
lamentaram resposta.
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SESC
Sobre matéria recentemente publicada pelo Jornal do
Sudoeste, construção de uma unidade do SESC em
São Sebastião do Paraíso, recebemos e-mail que,
enquanto paraisenses, torcemos para que não ocorra
o “prenúncio” para que se alimente “falsa esperança”,
conforme o remetente informa.

ENFRONHADO
A mensagem diz: “Falsa esperança a de construção da
unidade do SESC em São Sebastião do Paraíso. Nós
estamos com parte de Venda Nova fechada desde
2015, com as mesmas promessas. Fechamos a
Tupinambás, e a JK no centro de Belo Horizonte. Política
somente”. O texto, deixa transparecer que quem nos
enviou está bem enfronhado no SESC. Ainda bem que
existe no contrato, cláusula retroativa, ou seja, o imóvel
poderá retornar ao município.

VARA DO TRABALHO
Ainda referente matéria publicada por este Jornal do
Sudoeste, sábado,8 de fevereiro, na matéria que informa
sobre a redução no volume de processos recebidos na
Justiça do Trabalho, em São Sebastião do Paraíso, no
ano de 2019, mais uma informação chegou à redação.
De acordo com a Diretoria da Secretaria, do total de
1.043 ações que tramitaram naquela repartição 860
tiveram origem em Paraíso. As demais são oriundas dos
outros municípios da região atendidos pela unidade.
Informações dão conta de que a Vara do Trabalho local
está entre as mais céleres de Minas.

TRF-6
O deputado Antonio Carlos Arantes participou do ato
em favor da instalação em Minas Gerais do Tribunal
Regional Federal-6ª Região, conforme prevê o Projeto
de Lei encaminhado ao Congresso Nacional. A criação
do TRF-6 é uma reivindicação de mais de 20 anos.
Minas Gerais faz parte do TRF – 1ª Região que engloba
14 estados, o que provoca atrasos nos julgamentos
das ações que tramitam naquela corte devido ao número
excessivo de processos. Para Arantes, nada justifica
um estado populoso e importante como Minas, não ter
seu próprio Tribunal.

NEGOU
O pedido feito pela Prefeitura e também pela Câmara
de Paraíso ao Governo do Estado para que transfira
para o município o imóvel onde funcionou o fórum, na
Praça Comendador João Alves, não foi atendido.
Conforme ofício vindo da Secretaria Estadual de
Planejamento e Gestão (SEPLAG), o motivo é que o
prédio tem sido ocupado para abrigar arquivos do novo
fórum. A negativa partiu do Tribunal de Justiça (TJMG),
a quem o imóvel está vinculado.

PIRES NA MÃO
Pois é, ao que se nota o município tem sido “bonzinho”,
franqueando, de mão beijada, áreas nobres para o
Estado. E não é necessário matutar muito para se
constatar isso. Deveria ser mão-dupla. É assim que tem
que ser. Somente no ano passado, quantos imóveis do
município foram cedidos para órgãos do Estado? Não
se pode chegar de pires na mão, o município paraisense
muito contribui para com o Estado, e não tem recebido
a contrapartida, e até mesmo o devido respeito.

ESPERA-SE
O que se espera da campanha eleitoral deste ano? Em
sã consciência, que candidatos apresentem seus
planos de governo, que sejam viáveis, sem promessas
eleitoreiras, algo sugerido por marqueteiros, “só para
inglês ver”. Algo respeitoso para com o eleitor e com
adversários.

DESCONSTRUÇÃO
Tomara não tome a campanha, rumo apelativo e se
utilize instrumentos que, infelizmente têm sido utilizados,
ou seja, a chamada “desconstrução”, onde a
preocupação é deslustrar o concorrente, a todo custo.
E isso ocorre diretamente ou por vias oblíquas, com
parceiros que se encarregam em espalhar lambrecas
de toda espécie.

EMENDAS
Já que o assunto é o asfalto da Guardinha surgem
questionamentos de qual e quanto vai ser a contribuição
de outros políticos que tiveram votos em Paraíso nas
últimas eleições. É sabido que pelo menos dois
senadores, vários deputados eleitos federais e
estaduais fizeram campanha na cidade e poderiam
neste momento dar uma espécie de contrapartida
através das famosas emendas parlamentares. Se
considerar uma ajuda dos governos federal e estadual,
numa conta rasa seria possível arrecadar aos menos
mais R$ 2,5 milhões valor suficiente para concluir o
trecho. Há que se reivindicar daqueles que receberam
votos na cidade.

ALÇA
Por falar em obras, uma que está sendo aguardada
para ao menos ser iniciada a partir do segundo trimestre
do ano é a construção da alça no entroncamento entre
as rodovias MG-050 e a BR-491. Além da interseção
tem as passagens de nível, e as vias marginais na qual
inclui a Avenida Engenheiro Washington Martoni.
Cogitou-se iniciar os trabalhos no fim do ano passado,
mas o serviço poderia ser perdido com o período das
chuvas. Daí a opção em aguardar o término das águas.

VIAGEM
Tem dado o que falar a anunciada viagem da vice-
prefeita Dilma Oliveira ao exterior nas próximas
semanas. Desta vez ela encaminhou ofício aos
vereadores pedindo o afastamento das funções no
período de 14 a 25 de fevereiro. O presidente da
Câmara, Lisandro Monteiro chegou a convocar Dilma
para prestar esclarecimentos o que deveria ocorrer na
última segunda-feira,10, mas Dilma não compareceu.
Pelo que consta ela até abriu mão da remuneração e
subsídio no período, já que a viagem é de cunho
particular.

LOTÉRICA
São Sebastião do Paraíso poderá ter pelo menos mais
uma agência lotérica. É o que consta de um aviso de
licitação o pregão eletrônico nº 010-7065/2020. A
iniciativa tem por objetivo seleção de pessoas físicas
ou jurídicas para exploração de atividade lotérica, por
meio do regime de permissão, no caso, maior oferta.
Informações podem ser obtidas pelo site, licitacoes.
caixa.gov.br .

IMPOSTO DA GASOLINA:
A PARTE DO PRESIDENTE

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Na semana passada, uma declaração do presidente
Bolsonaro provocou alvoroço no país: a afirmação de
que zeraria os tributos federais que incidem sobre os
combustíveis, caso os governadores aceitassem zerar o
imposto estadual (ICMS) sobre os mesmos produtos.

A afirmação, classificada pelo presidente como um
desafio aos governadores, gerou mais polêmica que
expectativa. A discussão sobre o desafio significar uma
briga com os governadores, algo negado pelo presiden-
te, foi bastante comum. Pessoas acreditando que o fim
desses impostos pudesse de fato acontecer foi algo mais
raro de encontrar.

Apesar de ter achado o desafio improvável, prefiro
dar um voto de confiança para o presidente. Vamos pre-
sumir que ele foi verdadeiro quando disse que não que-
ria brigar com os governadores. Vamos presumir que o
desafio foi real e que ao se comprometer a abrir mão da
receita dos tributos sobre os combustíveis o presidente
sabia que isso seria possível e compatível com o atual
momento fiscal do país. Vamos presumir que ele não
estava lançando mera bravata e nem tentando manipu-
lar a opinião pública. Vamos presumir tudo isso porque,
afinal, é o mínimo que se espera de um presidente sério
e preparado.

Dando esse voto de confiança, vejo que era melhor
que fosse mera bravata. Tomando como séria sua afir-
mação, o que resta é a deliberada decisão de Bolsonaro
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de manter os tributos federais sobre combustíveis aci-
ma do que seria o necessário para o equilíbrio fiscal. O
que resta é a recusa em reduzir a carga tributária quan-
do isso seria possível para o governo federal. O que
resta é o presidente contrariando um dos principais
ensinamentos de Milton Friedman, o economista ganha-
dor do

Prêmio Nobel e principal nome da escola econômica
da qual faz parte o ministro Paulo Guedes, de que se
deve "reduzir os impostos (...) sempre que possível".

Sei que no Estado, entregue totalmente falido pelo
ex-governador Pimentel para o governador Zema, com
atrasos de salários e um déficit anual superior a R$ 15
bi, não é possível abrir mão do imposto sobre os com-
bustíveis, que é o principal elemento da arrecadação
estadual. Sei que o governador Zema mantém esse im-
posto por necessidade, e não por maldade ou incompe-
tência.

Se no âmbito federal a realidade é outra e essa re-
ceita é dispensável, o presidente deveria zerar sua par-
te desde já, sem esperar ninguém ou condicionar essa
importante medida a nenhum desafio. Isso, também, se-
ria o mínimo que se esperaria de um presidente verda-
deiramente comprometido a reduzir a carga tributária no
país.

(Hoje em Dia 10/02/2020).

Guilherme da Cunha -Advogado pós-graduado em Direito Tributário

e dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG

É necessário cultivar flores
e também  valorizar nossos amores
inovar a alegria e ser feliz todo dia
somar e buscar, ler e pensar ...

Vale a pena viver e com carinho
buscar sempre o melhor, sem hesitar
sem nunca deixar de amar
e sempre ter uma meta a alcançar.

É importante  o que é bom acompanhar
deixar o cansaço e alegre caminhar
para com o irmão se identificar
e nunca a vida desafiar.

Aproveite a " era digital" a " era da informação"
que traz as notícias de todos os cantos do planeta
e vem como um cometa para nos deixar  bem informados
e   nem sempre  conformados com a explosão da fake news.
Saibamos, como bons brasileiros, detectar o que for verdadeiro.

Bernadete Aguiar / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

Sabedoria...

As Nuvens
e a Política

 "Quando o cotidiano sur-
preende, a notícia acontece".
O que significa que, no dia
seguinte, quando acordamos
sobressaltados pelo que
aconteceu ontem, e no que
vai acontecer hoje, é porque
vimos uma notícia política.
Vivemos dela! Principalmente
nos pequenos municípios,
como Jacuí.

A expectativa que envol-
ve o cidadão e a cidadã co-
mum é aguardada e comen-
tada aos quatro cantos da ci-
dade e aos pés dos ouvidos.
Em geral, sobre os políticos.
Aquelas eternas promessas
de campanha, aqueles com-
prometimentos, que aguçam
nossa sensibilidade e nos en-
chem de esperanças para o
bem e melhorias para o mu-
nicípio e região.

É o término de uma obra,
é a chegada de uma indústria
de pequeno e médio porte, é
um equipamento de ponta
para o Hospital (Posto de
Atendimento), é obtenção de
verbas para reformas de es-
colas, mais qualidade no ser-
viço público com a criação
de vagas de empregos.

Jacuí já avançou muito em
vários setores com a presti-
giosa colaboração de líderes
como o atual presidente do
SEBRAE e ex - deputado fe-
deral Carlos Melles; ex-depu-
tado Geraldo Thadeu e Rena-
to Andrade e o sempre pre-
sente conterrâneo Antônio
Carlos Arantes. Entretanto,
duas expectativas, ambas an-
tigas, podem ter um final fe-
liz para nossa gente: o térmi-
no da BR 265 nos trechos
entre Jacuí/ BJDP/ Alpinópolis

- sete quilômetros apenas; e a
outra, o asfalto entre Jacuí e
Fortaleza de Minas, antiga rei-
vindicação, ligando a Passos,
cidade polo da região (Facul-
dades e área médica).

É aquela história do pen-
samento humano que tudo
muda sem se mudar nada. É
a habilidade de incendiar nos-
sas esperanças de ver acon-
tecer positivamente, indepen-
dente de partidarismos. E nada
melhor para definir e invocar
o petitório às lideranças atu-
ais da região, do que reviver
uma das frases mais conhe-
cidas sobre política do ex-se-
nador e ex-governador minei-
ro, José de Magalhães Pinto:
"Política é como nuvem. Você
olha e ela está de um jeito. Olha
de novo e ela já mudou".

Vamos aproveitar o mo-
mento de brancas nuvens,
antes de mudar? Com a pa-
lavra o senador Rodrigo
Pacheco - Bloco Parlamen-
tar Vanguarda, vice-Líder -
DEM/MG de Porto Velho e
com sua infância em Passos.
Deputado estadual Cássio
Soares - Líder do Bloco Li-
berdade e Progresso (PSD),
de Passos.  Deputado fede-
ral Emidinho Madeira - Co-
missão Permanente - Agri-
cultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento
Rural - CAPADR. De Nova
Resende. Deputado estadual
Antônio Carlos Arantes - 1º
vice-presidente da Mesa da
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais - ALEMG. De
Jacuí.
FERNANDO DE MIRANDA JORGE
- ACADÊMICO CORRESPONDENTE

DA APC / JACUÍ/MG

A sala tem uma energia po-
sitiva. Pequena para acolher
tantas senhoras de boa vonta-
de, que de maneira voluntária
dedicam horas do seu dia bor-
dando motivos variados, cos-
turando, fazendo ricos biqui-
nhos de crochê, tricotando
mantas, mimosos sapatinhos,
paletozinhos que irão espantar
o frio. Não só isso, mas tam-
bém várias bolsas, aventais,
peças para o vestuário infantil.

“Abelhas” laboriosas, orga-
nizadas, cada uma cumprindo
o bonito papel de ser voluntá-
rio do amor ao próximo.

Apesar de ter sido chama-
da várias vezes por Elaine Lima
Tonin, Marta Cândido só pôde
atender ao seu chamado após
a aposentadoria na Escola Es-
tadual Dr Tancredo. “Identifi-
quei-me dentro dos trabalhos
da oficina de costura da Pas-
toral da Criança”.

Marta afirma que o suces-
so da oficina se deve à perse-
verança das companheiras de
jornada e principalmente do

Ser Voluntário é
dar um pouco de
si para o próximo

amor dedicado aos trabalhos
confeccionados.

A grande recompensa é a de
ver as pessoas mais felizes. Da
oficina saem os enxovais para
os recém-nascidos dos Cursos
das Gestantes. As mamães fi-
cam alegres com os presentes
ofertados. A voluntária enfatiza
que, quando a pessoa está feliz,
muita coisa realiza para o bem.

As voluntárias têm encon-
tro marcado toda quarta-feira
às 13 horas, faça chuva, faça
sol. Encontro para troca de
serviço. Muitos dos trabalhos
são terminados em casa, pois
o tempo é pouco.

Todas as amigas estão jun-
tas desde o primeiro dia, da
proposta de realizar esse tipo
de trabalho.

Marta Cândido explica que
o objetivo real de todas é o de
amplamente atingir as pessoas
no sentido de torná-las felizes.
A base de tudo é o amor, do con-
trário os frutos não serão tão
gratificantes quanto os que nós
colhemos aqui. Graças a Deus.

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitados pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concen-tração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539
2300 com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.
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Por João Oliveira

O prefeito Walker Améri-
co Oliveira encaminhou para
a Câmara Municipal, projeto
de lei solicitando abertura de
crédito suplementar adicional
no valor de R$ 900 mil, resul-
tante de anulação parcial ou
total de dotações orçamentá-
ria. Deste recurso, o valor de
R$ 460 mil será destinado
para a conclusão de serviços

Prefeitura pede crédito suplementar
para manutenção de escolas municipais

dilatações normais em cons-
truções por decorrência da
variações de temperatura.
Também foi orientado sobre
as proteções no parapeito da
quadra e outros ajustes. O pra-
zo para regularização é de 60
dias", informou.

A vereadora Cidinha Ceri-
ze também se manifestou so-
bre a questão. Ela ressaltou
que os vereadores José Luiz

de obras de construção na
Escola Municipal Professor
José Carlos Maldi.

De acordo com a justifica-
tiva, além do recurso destina-
do a E.M. Professor José
Carlos Maldi, a prefeitura tam-
bém abrirá processo licitatório
para reforma do telhado da
Escola Municipal Campos do
Amaral, no valor de R$ 50 mil.
Além disso, o valor restante,

R$ 390 mil, será destinado à
manutenção da rede física das
unidades escolares.

Sobre a Escola José Car-
los Maldi, vereadores chega-
ram a comentar "estranha-
mento" da solicitação do re-
curso, já que, conforme apon-
taram, foi divulgado a conclu-
são do prédio. O vereador
Jerônimo Aparecido da Silva,
falou sobre denúncias que fo-

ram feitas a respeito da segu-
rança do prédio e leu inspe-
ção que foi feita pelo Corpo
de Bombeiros e registrado em
boletim de ocorrência.

Segundo Jerominho, os
bombeiros ressaltaram que
não há perigo à segurança das
crianças e que denúncia so-
bre rachaduras não procedi-
am. De acordo com BO, "o
que há são fissuras, devido as

das Graças, Lisandro Monte-
iro, Marcelo de Morais, Viní-
cio Scarano, Luiz de Paula, e
ela, estiveram no local para
verificar denúncia de pai, que
alegou preocupação devido à
goteira no prédio. A vereadora
ressaltou que foi pedido ofici-
almente essas documentações
para resguardar o trabalho dos
vereadores e da Comissão de
Educação.

Por João Oliveira

O prefeito Walker Amé-
rico Oliveira encaminhou para
a Câmara Municipal, projeto
de lei que desafeta e aliena
imóvel do patrimônio público
municipal com o objetivo de
obter recursos para a cons-
trução de uma plataforma
emer-gencial no aterro sani-
tário municipal. A área, situ-
ada no Jardim Diamantina,
está avaliada em R$
1.290.063,00.

De acordo com a justifica-
tiva ao projeto, a alienação de

Prefeitura pretende vender terreno para construção
de plataforma no aterro sanitário municipal

sibilidade a não ser a constru-
ção de uma nova, visando des-
tinar os rejeitos de maneira
inteiramente correta, respei-
tando o aterro sanitário muni-
cipal e todos os seus habitan-
tes.

"Para uma operação eficaz
com os rejeitos, estes devem
ter a destinação ambiental-
mente correta com funciona-
mento pleno dos sistemas in-
tegrantes e de forma que não
se prejudique a vida útil do
aterro, caso contrário o em-
preendimento fica completa-
mente vulnerável e propenso

bens imóveis do município
deve atender, principalmente,
ao interesse público. "O inte-
resse público encontra-se de-
monstrado de forma inequívo-
ca, uma vez que o referido
imóvel se encontra, hoje, sem
utilização e que a região já está
dotada de serviços públicos,
dentre eles, saúde e educação,
além do que, no referido bair-
ro existe outra área instituci-
onal onde poderão ser insta-
lados serviços públicos", infor-
mou.

Além disso, o prefeito res-
salta que o imóvel sem utili-

dade representa mais gastos
para o erário com sua limpe-
za e conservação. Em conti-
nuidade, explica que o recur-
so obtido será destinado para
construção de plataforma
emergencial no aterro sanitá-
rio de São Sebastião do Para-
íso. "O aterro sanitário muni-
cipal deve ser tratado com a
devida importância que mere-
ce por ser fundamental para
o desenvolvimento do Muni-
cípio".

Segundo o prefeito, por
conta disto, a cidade "passa
a receber o ICMS Ecológico,

mecanismo tributário que
possibilita o município aces-
so a parcelas maiores que
àquelas que já têm direito,
dos recursos financeiros ar-
recadados do Estado pelo
Estado através do ICMS, em
razão do atendimento de de-
terminados critérios ambien-
tais estabelecidos em leis es-
taduais".

Walkinho informa ainda
que a construção da platafor-
ma se faz necessária, uma vez
que o aterro atingiu sua capa-
cidade de armazenamento,
não dando ao município pos-

a causar danos ambientais e
financeiros irreparáveis",
acrescenta.

Por fim, conclui dizendo
que "a não construção da pla-
taforma emergencial, mais fis-
calizações ocorrerão e possi-
velmente autos de infração
serão lavrados, podendo cul-
minar no tamanho prejuízo de
se perder a licença do aterro
sanitário".

O projeto foi aprovado
como objeto de deliberação e
encaminhado para Comissão
de Finanças, Justiça e Legis-
lação da Câmara Municipal.

Por João Oliveira

O vereador José Luiz das
Graças pediu a volta do funci-
onamento Centro de Atividades
do Trabalhador "Donato Pici-
rillo", o CAT, unidade que era
ligada ao SESI, mas que pas-
sou à administração do muni-
cípio após SESI informar cor-
te de apoio ao CAT.

Por muitos anos a Associa-
ção Comercial e Industrial,
Acissp, destinou recursos para
a manutenção do CAT, a prin-
cípio, em parceria com o SESI,
que por fim também cortou
totalmente sua participação fi-

Vereador Zé Luiz das Graças pede
"volta de funcionamento do SESI em Paraíso"

da parceria deixando toda a res-
ponsabilidade de custeio para
a Acissp, o que tornou inviável
a manutenção e foi anunciado
o fechamento da unidade.

Segundo a legislação, em
caso de fechamento da unida-
de, existia cláusula reversiva
fazendo com o que o espaço
retornasse ao município, com
todas as benfeitorias realizadas.

Sobre a atual situação, a re-
portagem do Jornal do Sudo-
este fez contato com a prefei-
tura, que por meio do secretá-

nanceira, o que fez com que a
Acissp abrisse mão da manu-
tenção do local que, conforme
informou à época, era muito
dispendiosa.

De acordo com o vereador,
o Centro não tem sido aberto
para lazer dos paraisenses.
"Sempre que se perguntava,
diziam que iria funcionar, mas
não tem sido disponibilizado
para o cidadão paraisense, para
o trabalhador, para a população
que lá frequentavam e tinha
horas de lazer", disse. Após te-
cer duras críticas, o vereador
solicitou ofício pedindo infor-
mações sobre as intenções do

município para com aquele es-
paço.

O vereador Vinício Scarano
também lembrou que com a
possível intervenção no SESC
na Praça de Esporte, o municí-
pio deve ficar sem espaço ade-
quado para execução dos pro-
jetos esportivos oferecidos pela
Prefeitura, e que o próprio SESI
não comportaria esses projetos.

Vinício ressaltou que os es-
paços esportivos têm diminuí-
do e que a Casa tem que se
atentar para que não se dimi-
nuam os projetos por decorrên-
cia de falta de espaço.

A prefeitura anunciou que
assumiria o local em janeiro de
2019. À época, o prefeito
Walker foi a Belo Horizonte
onde apresentou um requeri-
mento, demonstrando interes-
se na cessão do espaço para o
município, ficando acordado
que a Prefeitura assumiria o
Sesi, o que possibilitaria a con-
tinuidade dos associados para
a utilização das áreas de lazer e
também adicionada uma esco-
la de educação infantil no lo-
cal, atendendo a rede pública
municipal.

O anúncio de que o CAT
SESI de Paraíso seria fechado
foi confirmado no final de
2018. O espaço vinha sendo
mantido em parceria com a
Associação Comercial de São
Sebastião do Paraíso (Acissp)
que manteve e procedeu me-
lhorias no local.

O CAT foi instalado em Pa-

raíso e funcionava desde 1995
como complexo esportivo so-
cial, abrigando um conjunto de
piscinas, quadras e salas. No
entanto, era a Acissp quem ad-
ministrava o local numa inicia-
tiva do presidente Ailton Rocha
de Sillos.

Apesar da crise e várias
ameaças de corte de recursos,
o que deixava o funcionamen-
to do CAT incerto, não falta-
ram esforços para que o órgão
fosse mantido. Contudo, ao fi-
nal de 2018 foi anunciado o fim

Secretário de esporte afirmou que local está aberto para funcionamento de projetos esportivos abertos à população

rio de Esporte, Emerson Ra-
mos, informou que "a princí-
pio, o Centro Educacional e
Esportivo de Paraíso (Ceesp)
funcionará com projetos espor-
tivos da Prefeitura abertos para
a população, inclusive a nata-
ção já foi iniciada às segundas,
quartas e sextas-feiras. Já às
terças e quintas-feiras funcio-
narão projetos escolares no lo-
cal e, em um futuro breve, será
aberto mais um núcleo de
hidroginástica do Projeto Vida
Ativa".
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO
PARA ASSEMBLEIA GERAL

EXTRAORDINÁRIA DA ACADEMIA
PARAISENSE DE CULTURA

A Diretoria da Academia Paraisense de Cultura vem, através deste
Edital, convocar seus membros efetivos regularmente em dia com suas
contribuições mensais, para participar da Assembleia Geral
Extraordinária a se realizar no dia 19 de FEVEREIRO de 2020 na sede
da APC, sito à Rua Dr. Placidino Brigagão, 1637, Centro, às 19:30 h em
primeira convocação, com a presença de, no mínimo, dois terços dos
membros com direito a voto, e às 20h em segunda convocação, com a
presença de 10 membros efetivos com direito a voto, conforme
prescreve o artigo 25 do Regimento Interno, para:

1 - Prestação de contas das atividades acadêmicas do período
(set /2018 a dezembro/ 2019) .

2 - Deliberar sobre  as datas de entrega dos títulos aos membros
honorários,festa do escritor paraisense e da entrega da “Comenda
do Mérito Cultural Dr. Olavo Borges 2019”.

3 - Deliberar sobre os nomes indicados para receber os títulos
honorários.

4 - Situação dos faltosos
Para efeitos legais, estatutários e de controle registra-se que o número

atual de Sócios Efetivos é de 36 (trinta e seis) e que somente serão
considerados aqueles que estiverem quites com a Tesouraria da APC.

São Sebastião do Paraíso, 11 de fevereiro de 2020
André Luiz Mirhib Cruvinel - PRESIDENTE

Extrato de Edital para Aquisição de gêneros
alimentícios – PNAE e Contrapartida Estadual
A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos
interessados, que fará realizar no dia 16/03/2020, às 14 horas,
Processo licitatório nº 01/2020, Modalidade Convite para aquisição de
gêneros alimentícios com recursos do PNAE e da Contrapartida
Estadual. Os interessados poderão obter informações e cópia do edital
completo na sede da E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor
Mancini, n° 519 – Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-
1484, e-mail: escola.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 16/03/2020,
às 13:30 horas.

A rodada do último final de
semana definiu quais são as
equipes finalistas da Copa Re-
gional 3 de Outubro realizada
em São Tomás de Aquino. A
Adega Vila Nova e o Sênior's
Clube Paraisense venceram
seus compromissos e deixaram
para trás respectivamente a Ale-
manha e o Santo Antonio. A
partida decisiva será no próxi-
mo domingo,16, a partir das
09h30, no Estádio Joaquim
Pedro da Silveira.

Na primeira partida da se-
mifinal jogando em casa e di-
ante da sua torcida a equipe da

Vila Nova e Sênior's farão a final
da Copa Regional 3 de Outubro

Adega Vila Nova não teve difi-
culdades para derrotar o adver-
sário. Apesar do jogo truncado
do início da disputa, aos pou-
cos o time aquinense foi se
soltando e construiu o placar,
com direito a disputar a gran-
de decisão. O resultado final foi
de 3 a 0 contra a Alemanha que
vinha realizando uma campanha
surpreendente na competição,
mas que esbarrou no melhor
entrosamento adversário.

A segunda partida envolveu
as equipes do Sênior's Clube
Paraisense e o Santo Antonio,
de Pratápolis considerada uma

disputa mais equilibrada.
Ambas as equipes fizeram um
jogo de muita marcação,com
bastante entrega dos jogadores
em campo.

O Senior's que ano pas-
sado havia ficado nas semi-
finais da Taça Paraíso desta
vez foi premiado por um re-
sultado satisfatório que tam-
bém assegurou vaga na final.
O placar final foi de 2 a 1 para
o time azul e branco de Pa-
raíso.

No próximo domingo, Ade-
ga Via Nova e Sênior's Clube
Paraisense farão a partida de-

cisiva do campeonato. Caso
ocorra empate no tempo nor-
mal o regulamento indica que
a definição do vencedor será
conhecido em cobrança de pe-
nalidades máximas.

De acordo com a organi-
zação não haverá disputa para
o terceiro e quarto lugares.
Para o público que pretende
assistir a decisão está sendo
pedida a doação de um quilo
de alimento não perecível. O
material arrecadado será doa-
do para o Lar São Vicente de
Paulo, de São Tomás de
Aquino.

FOTOS: Reprodução

Times do Vila Nova de São Tomás e  Clube Sênior's de Paraíso farão decisão inédita do campeonato

As equipes do Ouro Verde
Tênis Clube é o líder absoluto
do XV Campeonato Regional
de Master's que tem em dispu-
ta o Troféu Luiz Simenzi. A
equipe que defende o tricampe-
onato seguido da competição
venceu o seu compromisso
contra o Termópolis, em parti-
da realizada no Estádio Dr. Jo-
aquim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio. No próximo final de
semana estão agendadas mais
três partidas que vão definir
quais são as equipes que vão
se classificar para a próxima
fase da competição.

No sábado,8, jogaram em
São João Batista do Glória pela
quarta rodada, o Glória que
venceu a Empreiteira São
Pedro, de Carmo do Rio Cla-
ro; pelo placar de 3 a 2. No 1º
de Maio, o Ouro Verde rece-
beu a equipe do Veteranos de
Termópolis e ganhou por 1 a
0. Já no domingo ocorreram
mais duas partidas. O Vetera-
nos de Pratápolis foi surpreen-
dido pelo Caram de Passos, por
3 a 2. Jogando em seus domí-
nios no Cube Recreativo
Sênior's Paraisense, outra der-
rota do time da casa. Placar fi-
nal Sênior's 0x1 Altinópolis/
Batatais.

Com estes resultados hou-
ve mudança na classificação
entre os líderes da Chave A. A
liderança agra é do Ouro Verde
que soma 8 pontos, seguido
pelo Sênior's que tem 7, junta-
mente com o Altinópolis/Ba-
tatais, enquanto o Termópolis
tem 3. O Cruzeirinho não pon-
tuou na competição. Pelo Gru-
po B, a situação esta mais
embolada e dependendo dos
resultados dos próximos jogos,
todas as equipes ainda possu-
em chances matemáticas de
classificação, dependendo da
combinação de resultados.
Caram, Pratápolis e Glória pos-

Rodada do fim de
semana definirá
classificados do

Cinquentão 2020
suem 6 pontos cada, enquanto
que a Empreiteira São Pedro e
a AABB tem 3.

A próxima rodada do fim
de semana definirá quem se
classificará à próxima fase. Os
jogos serão entre: no sába-
do,15,  às 15h30, Caram x
AABB;  16 horas, jogam Ter-
mópolis x Altinópolis/Batatais.
N domingo encerrando a pri-
meira fase tem a disputa entre
Veteranos de Pratápolis x
Empreiteira São Pedro, parti-
da que será realizada no Está-
dio Engenheiro Jorge Oliva,
em Itaú de Minas.

"Importante destacar que
não tivemos nenhuma expul-
são, as disputas são leais, com
o pessoal que está mais preo-
cupado em correr atrás da
bola, não tivemos nenhum pro-
blema de arbitragem, isso va-
loriza a nossa competição", diz
José Roberto Gonçalves, orga-
nizador do campeonato.

O artilheiro do campeonato
é o atleta Nardão que assinalou
três gols. "Só temos a agrade-
cer todos os colaboradores,
inclusive o Roni Chapadão, de
Fortaleza de Minas que tem nos
dado um grande apoio, fica o
nosso muito obrigado", acres-
centa.

José Roberto lembra que
para definir as equipes classi-
ficadas à próxima fase o crité-
rio de desempate o primeiro
item é o número de pontos. Na
sequência vem o número de
vitórias, o confronto direto,
saldo de gols, gols sofridos e a
quantidade de cartões amare-
los, sendo por último a possi-
bilidade de realização de sorteio.
"O regulamento é o mesmo dos
últimos anos. Quem tiver a
melhor campanha nas duas pri-
meiras fases terá a oportunida-
de de na semifinal poder jogar
pelo empate" finaliza o organi-
zador.

A Associação Atlética Para-
isense e o Oriente Esporte Clu-
be fizeram no sábado,8, no
Estádio Comendador João
Alves, uma final do Campeo-
nato Quarentão Amador, digna
da rivalidade entre as equipes
de futebol de São Sebastião do
Paraíso. A definição do cam-
peão só ocorreu nas cobranças
de penalidades após empate por
2 a 2 no tempo regulamentar.
Os visitantes levaram a melhor
nas cobranças de pênaltis ao
vencer por 4 a 3 e levantaram
o troféu de campeão.

Á disputa levou um bom
público ao Comendador João
Alves que teve boa parte das
arquibancadas cobertas e tam-
bém outras dependências toma-
das por torcedores das duas
equipes. Na primeira disputa
ocorrida em Passos, Paraisense
e Oriente empataram por 1 a 1
no Estádio Starling Soares.
Como o regulamento não pre-
via vantagem a nenhum dos
dois times, caberia ao vence-
dor erguer o troféu de cam-
peão.

Diferente do que ocorreu
no primeiro jogo, foi o Oriente
quem saiu na frente do
marcador. Logo aos 5 minutos
da etapa inicial, os visitantes
abriram o marcador. O atacan-
te Dirceu que havia assinalado
o gol de empate do time
passense no jogo anterior, fez
a jogada de abertura do
marcador. Ele fez o cruzamen-
to para a área da Paraisense
quando o goleiro Tatu falhou

Oriente é campeão do Quantentão
da LPD: Paraisense ficou com o vice

na saída de bola. O atacante
Somália, ex- América, não va-
cilou e de cabeça mandou para
as redes da Verdona.

Depois de muito insistir em
vários ataques e contrataques
a Paraisense chegou ao empa-
te no minuto final da primeira
etapa. Aos 45 minutos, o ata-
cante Bia,com muita frieza e
categoria, após receber cruza-
mento na medida, de Cambola,
ainda driblou um zagueiro e
mandou para a rede adversária.
Placar final do primeiro tempo
foi de 1 a 1.

Na segunda etapa empurra-
da por sua torcida a Paraisense
partiu para cima do Oriente na
tentativa de fazer o resultado
favorável, mas os atacantes
não foram felizes nas conclu-
sões das jogadas criadas. O
Oriente equilibrou as ações a
partir dos 10 minutos e o jogo
ficou concentrado no meio de
campo.

No entanto, aos 23 minu-
tos em um lance confuso na
defensiva da Paraisense a arbi-
tragem marcou pênalti para o
Oriente. Ouve muita reclama-
ção por parte dos jogadores e
dirigentes da Verdona de que a
bola teria inicialmente tocado na
mão do jogador Erminho do
Oriente. Depois na sequência
da jogada a bola resvalou na
mão de Ademar da Paraisense,
sendo sinalizada a infração do
defensor.

O jogo ficou interrompido
por cerca de oito minutos com
muitas discussões em campo.

No meio da confusão foram
expulsos os jogadores Ailton
(Oriente) e Ademar (Paraisen-
se). Além dos seguranças inte-
grantes da Guarda Municipal e
também da Polícia Militar
adentraram ao gramado para
garantir proteção ao trio de ar-
bitragem e garantir a integrida-
de dos jogadores.

Após a confusão foi man-
tida a marcação da penalidade
a favor do time passense. O
atacante Somalia fez a cobran-
ça de maneira displicente e des-
perdiçou a chance de ampliar
para o Oriente. O goleiro Tatu
redimiu-se da falha no primei-
ro gol conseguiu defender a
cobrança do pênalti sem dar
rebote e comemorou muito o
feito.

Logo em seguida já cami-
nhando para o final da partida
a Paraisense sentiu o gosto do

título e colocou uma das mãos
na taça. Novamente Cambola
fez a assistência, desta vez para
o atacante Bira que dentro da
área cabeceou no canto esquer-
do do goleiro e fez 2 a 1 Ver-
dona.

O jogo estava nos acrésci-
mo já aos 53 minutos da etapa
final quando o Oriente partiu
para o ataque. Após confusão
na área o atacante Somália
aproveitou a sobra da bola na
área e mandou para o fundo da
rede.

A decisão foi para as pena-
lidades. Nanin abriu e perdeu a
primeira cobrança para a
Verdona. Tripa também desper-
diçou na defesa de Tatu. Por
ironia do destino, Cambola, ído-
lo da torcida e presidente da
Paraisense errou a cobrança
defendida por Alisson. Final
Oriente 4 x3 Paraisense.

FOTOS: Reprodução

Time da Verdona já se prepara para outra competição e diretoria continua reformas no estádio

Paraisense e Oriente vem disputando a
hegemonia do futebol amador na região
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Por João Oliveira

Em resposta a ofício da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso sobre pedi-
do de doação do imóvel onde
durante décadas funcionou o
Fórum Desembargador Amphi-
lóquio Campos do Amaral para
o município, a Secretaria Es-
tadual de Planejamento e Ges-
tão (SEPLAG) informou que o
pleito não será possível já que
o prédio tem sido ocupado para
arquivos do novo fórum. Ve-
readores lamentaram resposta.

De acordo com ofício en-
caminhado pela chefe de Gabi-
nete da Secretaria de Estado de
Governo, Thais Portela
Amabile, o imóvel já foi pleitea-

Tribunal de Justiça negou doação de
imóvel do antigo Fórum ao município

do diversas vezes pela Prefei-
tura de São Sebastião do Paraí-
so, o que motivou em 2019,
consulta ao Tribunal de Justiça
do Estado de Minas Gerias, que
é detentor da vinculação do imó-
vel, acerca da possibilidade de
devolução de todo o imóvel.

"Em resposta, o Tribunal
informou que utiliza as depen-
dências do antigo Fórum para
funcionamento de seu Polo
Regional de Saúde e também
como arquivo judicial, por fim,
informou que no imóvel há
uma área disponível de
202,64m², todavia a área men-
cionada já foi pleiteada pela
Administração Fazendária local.
Dessa forma, considerando
que a totalidade do imóvel en-

contra-se ocupada, deixamos
de atender o pleito encaminha-
do por essa Secretaria de Es-
tado de Governo", informou.

Vereadores lamentaram a
resposta. Cidinha destacou que
é uma pena um prédio daquela
dimensão ser utilizado para
guardar arquivos e o presiden-
te da Casa, Lisandro Monteiro,
falou em pedir apoio ao depu-
tado estadual Antônio Carlos
Arantes.

Em contato com a prefei-
tura, a assessoria de Comuni-
cação informou que o municí-
pio tentou conseguir o imóvel,
que pertence ao TJMG, que por
sua vez  negou o pleito já que o
imóvel estava ocupado com
arquivos.

Arquivo “JS”

Uma mulher grávida foi
encaminhada à Santa Casa de
São Sebastião do Paraíso após
apanhar do marido no início
da manhã desta terça-feira
(11/2). De acordo com a Polí-
cia Militar, a criança está fora
de perigo.

O homem foi preso em fla-
grante e encaminhado à De-
legacia de Polícia, mas após
ser ouvido foi liberado. Con-
forme a PM, o caso foi regis-

Grávida é internada
na Sta Casa após
ser agredida pelo
marido no bairro

João XXIII
trado no bairro João XXIII e,
segundo informou, a mulher já
vinha tentando sair de casa há
algum tempo.

Segundo informações, du-
rante as agressões, o homem
chegou a desferir um soco no
rosto da mulher, que caiu de
barriga no chão. Após ser so-
corrida, a Assistência Social
foi acionada para auxiliar a ví-
tima..

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 55 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 55 mil 02 casa simples, para aluguel, 01 qto, sala, cozinha,

banheiros soc., lavand

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 175 mil Casa Bairro São Judas, prox.igreja São Judas, 03

qtos (01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,

terr. 300m2

R$ 280 mil Casas Jd Rosentina, 03 qtos(01 suíte), sala, copa-

cozinha, banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia

cob., área lazer com banh. E cômodo

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

Teresa Vendramini, 60
anos, é a nova presidente da
Sociedade Rural Brasileira
(SRB). É a primeira vez que
uma mulher ocupa o cargo na
entidade em sua história cen-
tenária. Aproximar os produ-
tores rurais dos demais elos da
cadeia produtiva e fortalecer
a imagem de uma das mais
tradicionais e representativas
instituições agropecuárias são
os principais desafios em seu
mandato. 

Graduada em Sociologia e
Política pela FESPSP (Funda-
ção Escola de Sociologia e Po-
lítica de São Paulo), Teresa
Vendramini é produtora rural,
com fazendas de gado no in-
terior paulista e sul-mato-
grossense. Na gestão de seu
antecessor, Marcelo Vieira,
ela foi diretora da entidade e
responsável pela criação do
departamento de pecuária.

Mãe de Fernanda e avó de
Joquinha, e Antonio, Teka,
como é carinhosamente co-
nhecida no meio, também é
aclamada por movimentos fe-
mininos do agronegócio, por
chamar a atenção da socieda-
de civil e do governo ao
protagonismo da mulher no
campo. “As mulheres estão
criando correntes sólidas em
torno dos sindicatos rurais,
cooperativas ou mesmo em
grupos independentes. Uma
característica reveladora em
todas elas é a busca constan-
te por conhecimento”, comen-
ta Teresa.

O comentário é endossa-
do por levantamentos de insti-

Sociedade Rural Brasileira
elege primeira presidente

mulher em um século de história
tuições renomadas como a
Esalq/USP, onde o sexo femi-
nino representa mais de 50%
dos alunos dos cursos de Me-
dicina Veterinária, Zootecnia e
Agronomia. Em pesquisa re-
alizada em 2017, 88% das
mulheres entrevistadas no
campo se declararam indepen-
dentes financeiramente e 45%
confirmaram participar da ren-
da familiar.  

“Foi desafiador represen-
tar uma legião de mulheres
prontas para reivindicar sua li-
derança no agronegócio, mos-
trando o que pensam, o que
temem e de que maneira tra-
balham”, diz Teresa, destacan-
do a grande proporção e velo-
cidade com que este movi-
mento está acontecendo.

Nos últimos anos, a pe-
cuarista, à frente da diretoria
da SRB, ministrou dezenas de
palestras incentivando mulhe-
res a assumir o negócio, além
de enfrentar os desafios de
mercado e das dificuldades em
um universo ainda predomi-
nantemente masculino. Este
trabalho chamou a atenção da
executiva Cristina Xavier, au-
tora do Livro “Mulher Alfa”,
em que Teresa é uma das per-
sonagens escolhidas para re-
latar sua trajetória no agrone-
gócio. “Grande parte das de-
cisões do agro passarão pelas
mãos das mulheres nos próxi-
mos anos”, enfatiza Teresa.

ADMINISTRAÇÃO
COM PULSO FIRME
Representar uma entidade

como a Sociedade Rural Bra-
sileira exigirá pulso firme de

Teresa nas tomadas de deci-
sões, principalmente nas arti-
culações junto ao governo e
demais esferas, sejam elas de
âmbito técnico ou político. 
Isso porque a SRB age dire-
tamente no Executivo, Legis-
lativo e Judiciário, questionan-
do decisões arbitrárias e cola-
borando no aperfeiçoamento
de normas e regulamentações
impactantes na vida do produ-
tor e na competitividade do
agronegócio. 

Teresa garante estar pre-
parada para tantas responsa-
bilidades. Nos últimos anos,
ela participou ativamente de
inúmeras discussões relacio-
nadas à cadeia produtiva da
bovinocultura no Ministério da
Agricultura, em assembleias
legislativas e até mesmo no
exterior. Colaborou na mobili-
za-ção dos produtores na As-
sembleia Legislativa de São
Paulo contra a aprovação do
Projeto de Lei 31/18, que pro-
íbe o embarque fluvial e marí-
timo de animais para abate
dentro do estado.

Ainda apresentou os prin-
cipais questionamentos dos
produtores em relação ao Pro-
grama Nacional de Erradica-
ção da Febre Aftosa (PNE
FA) ao Ministério da Agricul-
tura. Em paralelo, reforçou
junto à Federação das Asso-
ciações Rurais do Mercosul o
compromisso brasileiro no
combate à doença em países
do bloco.
PRESENÇA NO CAMPO

Nascida em Adamantina
(SP), Tereza Vendramini é fi-

lha e neta de produtores ru-
rais com 80 anos de tradição
na criação de gado, mas o de-
sejo em assumir os negócios
da família veio somente aos 40
anos, mesmo com pouca ex-
periência e conhecimento na
área.

Para otimizar os lucros e
reduzir os custos da atividade,
procurou ajuda na Embrapa e
até foi homenageada durante
as comemorações dos 45 anos
da entidade.  “Fiquei emocio-
nada com tal reconhecimento.
Até hoje lembro da maneira
exata com a qual fui apresen-
tada: ‘Representa o Agro que
o Brasil precisa: arrojado, ou-
sado, bem informado e realiza-
dor”, relembra Teka.

Modernizou a propriedade
investindo em tecnologia,
infraestrutura, pastos de boa
qualidade, manejo nutricional,
sanitário, bem-estar animal e
uso racional da água. “Um
agrônomo e um veterinário
assistem ao nosso trabalho,
algo que considero ser deci-
sivo à maior competitivida-
de”, diz a presidente eleita da
SRB. 

Uma referência feminina
muito forte da adolescência da
nova presidente da Sociedade
Rural Brasileira é a Dona
Chiquinha, a avó, que acom-
panhava o avô nas viagens à
fazenda, mesmo com todas as
dificuldades da época. “Ela
sempre o apoiou e, de alguma
maneira, influenciou em suas
decisões”, conclui Teka.(Pec
Press® - Comunicação Estra-
tégica) 
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Querido leitor, achou mesmo que esta coluna não
apareceria mais por aqui? Eis que, após um período
de férias, aqui estamos! Confesso que às vezes acho
mesmo que a escrita funciona como falou Clarice
Lispector, em uma de suas entrevistas – aliás, se bem
me lembro, foi naquela famosa última entrevista
concedida por ela, em 1977 – de vez em quando ela
escrevia tanto que se sentia vazia, precisava de um
tempo para se reabastecer de pensamentos e
histórias para só então voltar a escrever.

Obviamente, não estou me comparando à grande
Clarice, mas reconheço que para mim, a escrita
também funciona assim. Como sou professora
universitária, durante o ano letivo, escrevo muito. Além
dos textos que circulam por aqui, há vários outros que
escrevo para os compromissos acadêmicos e esses
exigem leituras densas, nada que se aproxime das
leituras que eu costumo chamar de “leituras de lazer”.
Por isso, no fim do ano, na maioria das vezes, sinto-
me exaurida! Preciso viver outras experiências e,
principalmente, dar-me o prazer das minhas leituras
literárias. É delas que escolhi falar hoje.

Nas últimas férias, presenteei-me com três leituras
que foram bastante especiais para mim e que me
atrevo a recomendar. Calma, não vou dar spoiler,
afinal, minha intenção é que você leia essas obras.
Ainda em dezembro, li um livro chamado O arroz de
Palma, escrito por Francisco Azevedo. A narrativa
conta a história de uma família de origem portuguesa
por meio de um texto fluente, permeado por diálogos
significativos e muitos ensinamentos; para mim, este
livro ensinou a reconhecer que, por muitas vezes,
“família é um prato difícil de se preparar”; ao longo da
história, você vai vendo que isso faz todo o sentido,
não somente naquele enredo, como também nas
nossas próprias vidas.

Logo depois das festas natalinas, fui capturada
pela leitura do romance Jane Eyre, de Charlotte
Bronte. Tenho que lembrar que as irmãs Bronte são
três – Anne, Emily e Charlotte; todas têm seus méritos
dentro da literatura de língua inglesa. Eu só havia
lido O morro dos ventos uivantes, escrito pela Emily,
que também foi poetisa; da Charlotte, nunca tinha lido
nada. Ah, que obra maravilhosa! Se você está
precisando se inspirar em uma mulher capaz de lutar
contra tudo e contra todos, inclusive contra seus
próprios desejos para não manchar seu caráter, leia
Jane Eyre! Posso contar que essa leitura foi tão
arrebatadora que fez com que o João (esse mesmo
que trabalha aí no Jornal do Sudoeste) e eu quase
fechássemos o Café da Fonte num fim de tarde.
Explico-me: como ele é que me emprestou o livro, claro
que depois de eu ler, nos encontramos para discutir
cada um dos detalhes da obra e isso rendeu uma
longa conversa regada a café e capuccino.

Por último, mas não com menos prazer, dediquei-
me ao meu gênero preferido: o romance policial. Na
literatura francesa, há um autor desse gênero que
vem sendo bastante reconhecido: Michel Bussi. Em
2018, li desse mesmo autor o policial chamado Ninfeias
negras e me apaixonei pela forma como ele constrói
o suspense na narrativa. Dessa vez, o escolhido foi
O voo da libélula, uma história intrigante que envolve
um acidente de avião e duas crianças, uma delas
morre, a outra sobrevive. Se quiser descobrir o que
isso tem de tão intrigante, leia!

Então, já que estou reabastecida por leituras
deliciosas, é hora de voltar a escrever. Para o espaço
desta coluna, em 2020, planejei escrever mais sobre
literatura! Vou soltar a língua e falar de obras, de
enredos polêmicos – então, você já deve imaginar que
não tem como não falarmos de Capitu e Bentinho – e
também de algo que se tornou um grande incentivador
de leitura: os clubes de leitura, inclusive, esse será o
tema de nosso próximo texto. Até lá e boas leituras!

Siga-nos no Instagran: @colunalinguasolta
Quer enviar um comentário ou sugerir algum

assunto?
Envie-nos um e-mail para linguasolta9@gmail.com

Inspirações
literárias

MICHELLE APARECIDA
PEREIRA LOPES
é uma professora apaixonada
pelas Letras. É doutora em
Linguística pela Universidade
Federal de São Carlos
(UFSCar). Ministra as discipli-
nas relacionadas à Língua Por-
tuguesa na Universidade do
Estado de Minas Gerais,
UEMG - Unidade Passos. Tam-
bém ensina Gramática no En-
sino Médio e Cursinho do Co-
légio Objetivo NHN, Passos.

Cerca de 160 coordenado-
res de núcleo da Sicredi das
Culturas RS/MG participaram
no último sábado, 8, em Ijuí/
RS, de tradicional encontro
preparatório para o processo
assemblear 2020.  A partir des-
te encontro terão início as
Assembleias de Núcleo, que
neste ano serão realizadas no
período de 11 de fevereiro a 26
de março. Nesta semana, as
assembleias ocorrem em San-

Participação: Sicredi reúne
coordenadores de núcleo

to Augusto, nesta terça-feira,
11, no CTG Pompílio Silva e
em Ajuricaba, nesta quinta-fei-
ra, 13, no CTG Gaspar da
Silveira Martins. Ambas inici-
am às 20h.

No encontro de coordena-
dores de núcleo, bem como nas
Assembleias de Núcleo, são
apresentados os resultados do
exercício anterior e o planeja-
mento de ações para o ano. Em
2019, a Sicredi das Culturas RS

fechou o ano com 57,9 mil as-
sociados, com patrimônio líqui-
do de R$ 238,6 milhões e com
R$ 1,8 bilhões em recursos
administrados. Além disso, re-
gistrou o resultado positivo de
R$ 40,9 milhões, que, após as
destinações estatutárias, será
distribuído aos associados con-
forme deliberações das
assembleias.

 "São em momentos como
este que exercemos o papel de

donos do negócio, participan-
do diretamente das decisões
sobre os rumos da nossa coo-
perativa. Esta participação é
essência de nosso modelo de
gestão, no qual colocamos em
prática os valores da democra-
cia e da transparência, pilares
centrais do cooperativismo",
destaca o presidente da insti-
tuição financeira cooperativa,
Antenor José Vione.

(por Raíza Goi Borba)

FOTOS: Reprodução

A Praça Presidente Vargas
foi palco de mais uma grande
Festa do Carro de Bois em
Jacuí. O evento foi promovido
pela Associação dos Carreiros
e a Prefeitura de Jacuí, com o
apoio da Câmara Municipal,
deputado Emidinho Madeira,
Sindicato Rural de Jacuí, Polí-
cia Militar, Rádio Jacuí FM e
comércio local. A 13ª Festa do
Carro de Bois aconteceu nos
dias 8 e 9 de fevereiro.

No sábado às 15h00 iniciou
a chegada de carreiros e o tor-
neio de truco com a presença
de mais de 40 duplas, às 19h00
foi servido o jantar, e às 20h00
houve a abertura oficial da fes-
ta sob a locução do Edson
Clarismunde e o show com a
dupla sertaneja Guido e Ger-
mano fazendo o baile dos
carreiros.

No domingo foi servido al-
moço para os carreiros e visi-
tantes, onde estavam presen-
tes cerca de duas mil pessoas.
Ao meio dia teve início o des-

13.ª Festa do Carro de Bois em Jacuí

file com a presença de 69 car-
ros de bois de Jacuí e região,
que percorreram as ruas da ci-
dade até a Praça Presidente
Vargas, onde foram recebidos
pelos organizadores do evento

e autoridades. A locução do
evento ficou por conta de Tidi
Carreiro.

A comissão organizadora
agradece a presença de todos,
aos cozinheiros, a comitiva

Marcelo Cela Véia, aos produ-
tores que cederam a pastagem
para boiada e em especial aos
carreiros pelo grande espetácu-
lo proporcionado aos jacuien-
ses e visitantes.

CECÍLIA DIAS CORRETORA DE IMÓVEIS REALIZE SEU
SONHO COM A TRANQUILIDADE QUE VOCÊ MERECE.

SEGUNDA À SEXTA DAS 08:00 ÀS 18:00 E SÁBADO DAS 09:00 A 12:00

ALUGA APARTAMENTOS

CENTRO
• Edifício Credireal, com apartamentos de 02 e 03 dormitórios com
armários nos dormitórios, sem garagem. Aluguel a partir de R$ 500,00 +
condomínio.
• Edifício São Sebastião ,na Rua Dr. Placidino Brigagão, com apartamentos
de 02 e 03 dormitórios com armários nos dormitórios com vaga de garagem,
com aluguel a partir de R$ 850,00 + condomínio.
• Próximo ao Cinema, na Travessa Padre Benatti, com 03 dormitórios,
sala, copa, cozinha, banheiro social, lavanderia, despensa, mais  um
banheiro, sem garagem. Aluguel : R$ 700,00 + R$ 130,00 de condomínio
• Edifício José Spósito, na Rua Dos Antunes, com 02 dormitórios com
armários, cozinha com armários, 02 vagas de garagem. Aluguel R$ 800,00
+ R$ 250,00 de condomínio

JD. EUROPA
• Rua Dinamarca, apto térreo, com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia e vaga de garagem. Aluguel e condomínio. R$ 680,00

PARQUE DAS ANDORINHAS
• Avenida Zeze Amaral, com 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, lavanderia e vaga de garagem. Aluguel e condomínio :R$ 750,00
• ALUGA SALAS COMERCIAIS
• Edificio São Sebastião, várias salas comercias, com aluguel a partir de
R$ 500,00

ALUGA CASAS PARA COMERCIO
• Rua Pinto Ribeiro, no Centro ,com 04 dormitórios sendo 01 suíte,
salas, copa, cozinha, banheiro social, lavanderia, quintal grande. Aluguel
: R$ 950,00
• Rua Tiradentes, no Centro, com 05 dormitórios sendo 2 suítes, sala,
copa, cozinha, banheiro social, lavanderia, quintal. Aluguel : R$ 1.200,00
• Rua Pinto Ribeiro, com 03 dormitórios sendo 01 suite, sala, cozinha,
banheiro social, com piso de porcelanato. Aluguel : R$ 1.500,00

ALUGA  CASAS RESIDENCIAIS
• Centro – com 03 dormitórios sendo 02 suítes com armários, salas,
copa, cozinha com armários, adega com barzinho, lavanderia, garagem
para 03 carros. Aluguel : R$ 2.500,00
• Casa na Vila Helena, com 03 dormitórios sendo 1 suíte, sala ampla,
cozinha, banheiro social, garagem para 03 carros, quintal. Aluguel : R$
800,00
• Paraiso do Bosque, Casa com 03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro
social, área de tanque, garagem. Aluguel : R$ 700,00
• Jardim Cidade Nova – Com 03 dormitórios sendo 01 suíte, sala, cozinha,
banheiro social, área de tanque, garagem. Aluguel : R$ 650,00

FOTOS EM NOSSO SITE:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

Whatsap: (35) 98868-3217

SITE PARA VER AS FOTOS:
www.ceciliacorretoradeimoveis.com.br

98868-3298868-3298868-3298868-3298868-32111117 WHA7 WHA7 WHA7 WHA7 WHATTTTTSSSSSAPPAPPAPPAPPAPP

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
12 de Fevereiro de 2020

página 7Jornal do Sudoeste

SÃO TOMÁS DE AQUINO por Selma Braia de Souza

POLÍTICA
Constatamos cada dia mais que a políti-

ca no Brasil de uns tempos para cá conti-
nua a mesma. As mudanças são tão pe-
quenas que a bem da verdade, fica a sen-
sação, que nada mudou. A política virou um
meio de “melhorar de vida” e os compro-
missos, os acordos, geralmente são bar-
ganhas sem o mínimo de ética onde sem-
pre prevalecem benefícios pessoais ou
para um determinado grupo político. Os
noticiários de TV, matérias de Jornais, re-
vistas semanais de grande circulação, não
nos deixa mentir. Qualquer pessoa pode
constatar, basta não se fazer de cego.

POLÍTICA II
Antigamente em São Tomás de Aquino

era uma honra ser convidado para ser ve-
reador. Naquele tempo não havia remu-
neração. O que imperava era o sentimen-
to de servir o município, sua cidade, o
povo, com o sentimento patriótico de
amor a terra natal. Nos dias de hoje existe
uma parcela de políticos que defendem a
ideia, que pequenos municípios como São
Tomás o vereador seria como um volun-
tário, sem remuneração.  Esses, defen-
dem a tese que ser político não é “profis-
são”. Fico pensando: Será que iria pipo-
car voluntários? Ouvi dia desses que ve-
reador deveria ser mais voluntário e me-
nos mercenário.

ESQUECIDO NO CENTRO DA CIDADE
Lá está ele. Esquecido no tempo, como

se não tivesse uma rica história para con-
tar. O velho e machucado prédio no cen-
tro da cidade de São Tomás de Aquino.
Bem construído, carrega em sua alma fe-
rida, lembranças de uma época feliz, de
grande importância para a cidade e para
os aquinenses. Liga Operária de bailes
famosos e Saraus onde a “fina flor “da
sociedade Aquinense brilhava”. Depois
com orgulho, o Ginásio São Tomás com
várias turmas de alunos e professores que
brilhavam e acolhiam. Os alunos, hoje, pro-
fissionais de sucesso em várias áreas de
trabalho.

ESQUECIDO NO CENTRO DA CIDADE II
Divulgador da cultura, da arte, foi palco

para variadas apresentações de teatro
sob a direção da professora Anete Abrão.
Os famosos Festivais de momentos ines-
quecíveis. Lá também foi o local escolhi-
do para festejar a 1ª Comunhão de um
grupo de crianças com direito a um lindo
bolo feito pela famosa confeiteira da re-
gião, Ofélia Maciel Braia. Nesta época o
padre da cidade era Roberto Cavour
Carleto. Encerrando o precioso ciclo de
Lazer, Educação, Cultura, foi por um bom
tempo o Hotel de São Tomás de Aquino.
Cumpriu seu papel e saudades ficaram na
sociedade aquinense.

REFLEXÃO DA SEMANA
O primeiro método para estimar a inteli-

gência de um governante é olhar para os
homens que têm à sua volta.

                              Maquiavel

O Grupo Teatral Dogma é
formado por Adriana Célia
Alves, Aline Carneiro, Ana
Paula Pascoalino, Bruno Pes-
soni Neves, e Mariane More-
ira Monteiro como sonoplas-
ta. Seus integrantes vieram do
Grupo Estudantil de Comuni-
cação Artística, (G.E.C.A).
Nesta fase tiveram curso de
iniciação e desenvolveram um
belo trabalho apresentando
peças em toda a região che-
gando a apresentar-se na ci-
dade de São Paulo. (Neste dia
na plateia estava à esposa do
então governador Mário Co-
vas). “Tantas apresentações
no início, foram fundamen-
tais em nossa formação, en-
quanto artistas alternativos”
diz Aline.

O Grupo G.E.C.A  durou
três anos e seu tempo foi rico
em apresentações em escolas,
creche e para grupos de ido-
sos. Com destaque nesta fase,
das “artistas” Márcia Luiza
Guimarães e Druscila Basílio
Alves.

A denominação Dogma sur-
giu da necessidade de um nome
que tivesse a “cara” do grupo.
Abrindo o dicionário, a primei-
ra palavra lida foi Dogma que
significa princípio básico de
determinada crença. “Achamos
um nome forte e de certa for-
ma tinha a ver conosco” expli-
ca Adriana.

Segundo Bruno Pessoni Ne-
ves, o grupo, hoje, experimen-
ta uma fase mais madura em
que os textos refletem uma pre-
ocupação social e educativa de
maneira divertida e ágil.  O gru-
po se apresenta onde é requisi-
tado e desenvolve temas de
acordo com as ocasiões espe-
cíficas. É filiado à Federação de
Teatro Amador de Patrocínio
Paulista, (FERTAPAP) que está

Ser Voluntário é dar um
pouco de si para o próximo

A sala tem uma energia
positiva. Pequena para acolher
tantas senhoras de boa vontade,
que de maneira voluntária de-
dicam horas do seu dia bordan-
do motivos variados, costuran-
do, fazendo ricos biquinhos de
crochê, tricotando mantas,
mimosos sapatinhos, paleto-
zinhos que irão espantar o frio.
Não só isso, mas também várias
bolsas, aventais, peças para o
vestuário infantil.

“Abelhas” laboriosas, orga-
nizadas, cada uma cumprindo
o bonito papel de ser voluntário
do amor ao próximo.

Apesar de ter sido chamada
várias vezes por Elaine Lima
Tonin, Marta Cândido só pôde
atender ao seu chamado após a
aposentadoria na Escola Es-
tadual Dr Tancredo. “Identifi-
quei-me dentro dos trabalhos da
oficina de costura da Pastoral
da Criança”.

Marta afirma que o sucesso
da oficina se deve à perseveran-
ça das companheiras de jornada
e principalmente do amor
dedicado aos trabalhos confec-
cionados.

A grande recompensa é a de

Apresentações do grupo Teatral Dogma

RadarRadarRadarRadarRadar Dogma, a essência
artística do aquinense

sempre proporcionando cursos
e oficinas com renomados pro-
fissionais de São Paulo.

Momento marcante, uma
alegria sempre rememorada,
foi à participação no Encontro
de Teatro Amador do Estado de
São Paulo, com a presença da
atriz Regina Duarte, em Patro-
cínio Paulista.

Os planos são muitos, mas
o Grupo Teatral Dogma diz que
entre eles, é prioridade a mon-
tagem de uma nova peça e o
trabalho voluntário na Escola
Municipal Santo Tomás de
Aquino, onde desenvolverão
um projeto com as crianças
ensinado teatro e incentivando-
as a leitura, pois para Bruno
Pessoni é de grande importân-
cia formar o público de ama-
nhã.

Talentoso, criativo, dotado
de grande sensibilidade artísti-
ca, Bruno Pessoni Neves é es-
critor, diretor e também ator no
grupo. Um apaixonado pela lei-
tura desde pequeno, e encarna
bem a essência artística do
aquinense. Não só ele, mas to-

dos os componentes do
Dogma, motivo de orgulho para
toda sociedade aquinense, me-
recendo a homenagem quando
São Tomás comemora seus 118
anos de existência.

O teatro ao alcance de to-
dos, e o lema. E é para isso que
os jovens atores estão traba-

lhando Enquanto muitos pro-
curam na droga, motivo falso,
de afirmação, Dogma é um
exemplo para a juventude
aquinense levando para todos,
alegria, cultura, sensibilidade e
muita emoção.

Matéria Especial 118 anos de
29 de junho de 2003 página 5

CONTANDO HISTÓRIAS DE SÃO TOMÁS DE AQUINO

ver as pessoas mais felizes. Da
oficina saem os enxovais para
os recém-nascidos dos Cursos
das Gestantes. As mamães
ficam alegres com os presentes
ofertados. A voluntária enfatiza
que, quando a pessoa está feliz,
muita coisa realiza para o bem.

As voluntárias têm encontro
marcado toda quarta-feira às 13

horas, faça chuva, faça sol.
Encontro para troca de serviço.
Muitos dos trabalhos são
terminados em casa, pois o
tempo é pouco.

Todas as amigas estão juntas
desde o primeiro dia, da pro-
posta de realizar esse tipo de
trabalho. Marta Cândido explica
que o objetivo real de todas é o

de amplamente l de todas é o
de amplamente  atingir as
pessoas no sentido de torná-las
felizes. A base de tudo é o amor,
do contrário os frutos não
serão tão gratificantes quanto
os que nós colhemos aqui.
Graças a Deus.
Matéria Especial 119 anos de 4

de julho de 2004 página 7
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A Viação Leopoldinense
começou a assumir o trans-
porte coletivo em São Se-
bastião do Paraíso. Pelo me-
nos um carro da empresa já
está circulando pelas ruas da
cidade desde segunda-fei-
ra,10. Conforme o secretá-
rio de Segurança Pública,
Trânsito e Transporte, Miguel
Felix de Souza, a padroniza-
ção dos ônibus de todas as
linhas deverá ocorrer o mais
breve possível. "Ela vai per-
manecer por seis meses até
que tenhamos concluído o
processo de licitação e tenha-
mos uma prestadora do ser-
viço que será definitiva", co-
menta.

Chamou atenção dos usu-
ários neste início de semana
a entrada em circulação do
primeiro veículo da Viação
Leopoldinense que está assu-
mindo o serviço pelos próxi-
mos sés meses. A empresa foi
a única a apresentar propos-
ta para o chamamento públi-
co realizado pela Prefeitura
de Paraíso.

"Eles apresentaram a do-
cumentação tudo legalizado,
dentro do prazo e foram ha-
bilitados para este período de
emergência dos 180 dias que
temos para promovermos
definitivamente a licitação",
acrescenta o secretário
Miguel Félix.

Quem não prestou aten-
ção na placa de sinalização
do destino do ônibus ficou no
ponto aguardando. Essa foi
uma das constatações feitas
pela reportagem no período
da tarde na região central da
cidade. "Eu vi passar o ôni-

Ônibus da Viação Leopoldinense
já começa a circular em Paraíso

Pelo menos um carro da empresa contratada para atuar nos
próximos meses já foi visto rodando no centro e bairros da cidade

Roberto Nogueira

bus branco, mas eu não sa-
bia", disse o aposentado Ge-
raldo Carneiro que aguarda-
va em um ponto na rua Dr.
Placidino Brigagão, próximo
a Praça Central. Ele disse
que tinha percebido um ôni-
bus diferente, mas achou que
fosse de transporte terceiri-
zado por já estar acostuma-
do com o ônibus padroniza-
do na cor verde. O ônibus
da Leopoldinense em circu-
lação tinha a indicação da li-
nha e dos bairros por onde
iria passar.

De acordo com Miguel
Félix, funcionários da Secre-
taria de Trânsito estão em
contato com a empresa para
cobrar a padronização dos
ônibus o mais breve possível.
"Estamos cobrando para que
tenhamos carros conservados

e vai haver cobrança para que
haja melhorias na qualidade
da prestação de serviços
para a comunidade, esta tem
sido uma exigência do prefeito
e ficaremos atentos a todos
os detalhes", anuncia.

O secretário disse ainda
que deverão ser criadas ou
reforçadas as linhas na região
dos bairros Belvedere, Jar-
dim Itamarati e Jardim Alvo-
rada, principalmente no ho-
rário escolar. "Há um grande
fluxo de estudantes que es-
tão voltando às aulas agora e
precisamos atendê-los", afir-
ma.

Quanto a tarifa Miguel
enfatiza que não haverá rea-
juste da tarifa. "Pelo contrá-
rio, com a licitação queremos
e tencionamos reduzir o va-
lor, além de melhorar cada

vez mais a qualidade da pres-
tação do serviço".

Atualmente o Sistema de
Transporte Coletivo Público
de Passageiros de São Se-
bastião do Paraíso possui
sete linhas urbanas e duas li-
nhas rurais. Em média o Lote
Urbano transporta quase 102
mil passageiros ao mês, dos
quais 89.705 pagam efetiva-
mente a tarifa. O serviço pos-
sui uma frota de 12 ônibus,
incluídos dois veículos reser-
vas. Já o Lote Rural tem cer-
ca de 7.200 passageiros ao
mês, e todos pagam a tarifa
integral. A frota total é de ape-
nas três ônibus, sendo um re-
serva operacional. A tarifa
custa R$ 3,45 na cidade des-
de 1º de agosto do ano pas-
sado, enquanto que na linha
rural, o valor é de R$ 5,75.

O vereador Paulo César de
Oliveira, o Tatuzinho, anunciou
ter alcançado resultados posi-
tivos em sua viagem a Brasília
junto com o prefeito Walker
Américo Oliveira, na semana
passada. Ele esteve em reunião
com o senador Carlos Viana,
anunciado como seu novo par-
ceiro político para a cidade.
Além da obtenção da verba de
R$ 150 mil destinada ao setor
da saúde, já liberada para o
Município o vereador reivindi-
cou recurso para a construção
de uma ponte para a interli-
gação entre os bairros Azul Ville
e Mediterranèe, no chamado
novo centro expandido de São
Sebastião do Paraíso.

A viagem a capital federal
ocorreu na quarta-feira,5 de
fevereiro. O senador Carlos
Viana agradeceu o apoio e a
parceria, bem como os votos
dos paraisenses obtidas na úl-
tima eleição ocorrida em 2018.
Segundo o vereador Paulo
César, Viana se disponibilizou
em trabalhar em parceria para
obter mais benefícios para a
comunidade e colocou seu ga-
binete à disposição para a rea-
lização de atividades conjuntas.

Viana anunciou o repasse da
verba de R$ 150 mil destinada

a Paraíso. O vereador apresen-
tou uma reivindicação de R$
700 mil ao senador, verba para
a ligação entre bairros.

O prefeito Walker Américo
confirmou à reportagem que o
projeto de ligação dos bairros
ao novo centro está pronto,
mas citou uma situação impre-
vista. “O custo é de R$ 750
mil, tentamos uma parceria,
mas infelizmente não consegui-
mos”, disse. A solução segun-
do ele será buscar o recursos
em outras fontes. “Nos resta
pedir junto ao Governo Fede-
ral”, disse.

Walker também apresentou
a mesma reivindicação ao se-
nador Rodrigo Pacheco. A
construção da “travessia” en-
tre o Azul Ville que dá acesso a
outros bairros como São Judas,
São Sebastião e Santa Tereza e
que irá possibilitar interligar a
região com o Mediterranèe, à
Câmara, ao Fórum, o Ministé-
rio Público e o centro adminis-
trativo é uma obra prevista para
acontecer neste ano.

O secretário de Segurança
Pública, Trânsito e Transpor-
tes, Miguel Felix de Souza já
havia confirmado a obra para
o Jornal do Sudoeste no início
deste ano.

Vereador Paulo
César pede verba

para construir
ponte ligando

bairros e centro
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Entretanto
Renato Zupo *

O FIM DAS COLIGAÇÕES
Agora bateram o martelo: acabaram-se as coligações nas
eleições proporcionais. Era uma redundância e venho falando
isso faz anos. O partido já é um colegiado. O voto proporcional
já leva em conta o voto em bloco conforme a legenda. Pra
quem não sabe, no voto proporcional o número de votos de
cada candidato do respectivo partido é computado para toda
a legenda, e as cadeiras obtidas divididas entre os mais bem
votados de cada uma delas. Por isso o candidato votadíssimo
em uma eleição para (por exemplo) vereador carrega com
sigo outros menos votados do mesmo partido e que irão tomar
posse juntos com ele dado o voto proporcional distribuído
entre os candidatos agremiados em torno da mesma sigla
partidária. Permitir, além disso, coligações entre diversos
partidos – muitos deles nanicos – para melhorar os números
e permitir a ocupação de um maior  número de cadeiras
legislativas é enganar o eleitor, fazendo-o votar no partido X e
acabar beneficiando por tabela, indiretamente, o partido Y. A
coligação prejudica mais ainda a importante identidade
partidária, que é salutar e existe em democracias mais
desenvolvidas. Trata-se do pensamento ideológico semelhante
entre os políticos agremiados em um mesmo partido com
mentalidade e discurso uníssono, candidatos com ideias
convergentes unidos em uma legenda que melhor represente
suas plataformas de campanha similares. Por aqui é assim
somente com o PT e, agora, com o Novo: seus políticos
guardam verdadeira identidade partidária. Seria bom que as
demais legendas seguissem a mesma toada, e as coligações
escondem as peculiaridades de cada político por detrás de
uma sopa de letrinhas que confunde o eleitor.

SÁ, GUARABYRA E REGINA DUARTE
Dos três artistas acima, conheço o Sá, muito amigo de minha
irmã, um artista regional com uma musicalidade mineira que
o torna um herdeiro tardio do famoso Clube da Esquina, de
Milton e seus Blue Caps. Guarabyra também é isso tudo. Não
me importam suas tendências políticas, mas me causou
curiosidade o impasse criado pela utilização de sua música
“Dona” por Regina Duarte ao assumir a Secretaria da Cultura
de Bolsonaro e conforme se fez divulgar em mídias e redes
sociais. A música foi construída pela dupla mineira para a
personagem dela em uma novela, e Regina conectou a bela
homenagem artística à sua vinculação política-  o que
desagradou o compositor Sá. Apesar de manter a homenagem,
ele não quer associar seu trabalho musical ao presidente atual,
que não apoia, e estuda remédios jurídicos para evitar que se
continue a explorar sua obra.  Ele tem razão e não tem – falo
isso como escritor e, portanto, artista, e também como jurista.
 A música é dele e se os direitos autorais respectivos também
são, ele pode brecar a divulgação da obra artística e ponto
final. Pelo menos ele não foi deselegante a ponto de retirar a
homenagem a Regina ou denegrir-lhe a reputação – mas Sá
jamais seria deselegante, como sabemos todos que o
conhecemos.  Agora, acredito que hoje Regina Duarte e
Bolsonaro divulgam muito mais a música de Sá do que o
contrário. Sua obra permanecesse personalíssima e imortal,
mas convenhamos, saiu das paradas de sucesso há anos. Agora
voltou graças à nova Secretária de Cultura e eterna
namoradinha do Brasil. Eu, no lugar da dupla famosa de
cantautores (como dizem os italianos), deixaria rolar.

O ECAD
 O direito do autor sobre sua obra lítero-artístico-musical (é
complicado, mas é isso mesmo) é defendido no Brasil por um
órgão que concentra o poder de fiscalização de todos os seus
agremiados e que se chama ECAD – Escritório Central de
Arrecadação de Direitos Autorais. Se você explora
comercialmente música por qualquer forma, se ganha dinheiro
com música ainda que indiretamente, vai pagar uma taxa para
o ECAD e o somatório de todas essas “contribuições”
compulsórias irá para o bolso dos artistas conveniados e que
outorgaram uma espécie de “procuração” ao ECAD para
cobrar pelos respectivos direitos autorais de suas obras.
Sucede que, se isso protege os direitos autorais da classe
artística (o que é bom), por outro lado alimenta seu ócio: por
essas e outras há grandes músicos brasileiros que nada
produzem há décadas, vivendo nababescamente de direitos
autorais que, no Brasil, só cessam de serem respeitados setenta
anos após a morte do autor da obra. Os herdeiros de Tom e
Vinícius estão podres de ricos até hoje por conta da Garota de
Ipanema. Dinheiro fácil não é bom para nenhuma sociedade
civilizada e a necessidade é a mãe das grandes invenções, até
mesmo no mundo das artes. Mas o ponto principal não é
esse: certa vez julguei um caso em que o ECAD cobrava
impressionante fortuna de uma entidade por conta de um
megashow de duplas sertanejas e, naquela oportunidade e hoje,
considero que o evento muito mais divulgou a obra musical
alheia do que a explorou. Por  um certo lado, é o artista que
deveria pagar para ter sua obra veiculada em determinados
eventos e espetáculos, e não o contrário.

Usuários dos serviços do
Registro de Imóveis de São
Sebastião do Paraíso entraram
em contato com o Jornal do
Sudoeste queixando-se de que
“há demora no atendimento”,
e “que poderia haver maior nú-
mero de funcionários atenden-
tes, de modo a proporcionar
maior rapidez”.

O “JS” ouviu o registrador
substituto do Registro de Imó-
veis, Renato Palacini dos San-
tos que ponderou a necessida-
de de algumas “elucidações”
sobre o trabalho desenvolvido
naquele cartório.

“O atendimento ao usuário
executado em nosso serviço é

Registro de Imóveis fala sobre
atendimento: “não é só carimbar papéis”

preconizado pela Lei Federal
8935/94 e segue as diretrizes
constantes do Provimento 260/
2013 da Egrégia Corregedoria
de Justiça do Estado de Minas
Gerais. Esse atendimento
abrange o objetivo de matricu-
lar, registrar e averbar todos os
atos relativos a imóveis e emi-
tir certidões informativas sobre
eles”, disse.

Conforme salienta, esses
atos são realizados de con-
formidade com o conteúdo
do título apresentado. “Es-
ses títulos têm origem em
documentos  públ icos  ou
particulares, advindos das
mais diversas fontes, como,

advocacia, engenharia, enti-
dades bancárias, tabeliona-
tos e poder judiciário, den-
tre outras”.

Cada título apresentado, se-
gundo Renato Palacini, deve e
precisa ser examinado e estar
conforme as leis que o consti-
tuiu, e sobremaneira sob os as-
pectos da Lei 6015/73 que cui-
da dos Registros Públicos.
“Essa conformidade do título
às leis civis é que se traduz na
segurança jurídica da proprie-
dade”, observa.

Ainda de acordo com o re-
gistrador, “essa é uma respon-
sabilidade que está além de ape-
nas “carimbar papéis” como

pessoas incautas entendem e
propalam”.

“Esse atendimento leva
tempo, pois, ele está vinculado
a também emendar os títulos e
orientar os usuários nessas
correções.

Assim, o tempo de cada
atendimento é medido pela ne-
cessidade da interpretação e
exame de cada título”.

Palacini justifica que “as-
sim, não se pode atender ao
mesmo tempo um caso com-
plexo e um simples”, e “essa
variável deve ser entendida
pelos usuários para não se
criar uma polêmica inveros-
símil”.

Por João Oliveira

Dois novos projetos fo-
ram aprovados pela Câma-
ra Municipal desta semana.
O primeiro deles foi o proje-
to de resolução de autoria da
vereadora Cidinha Cerize,
que cria o "vereador mirim

Projetos que criam "vereador mirim"
e prevê "instalação de lâmpadas

de LED"  são aprovados
por um dia", e o segundo, pro-
jeto de lei de autoria do vere-
ador Marcelo de Morais, que
dispõe sobre a instalação de
lâmpadas de LED em novos
bairros e condomínios.

O projeto de autoria de
Cidinha Cerize conforme jus-
tifica, tem o objetivo de incen-
tivar o exercício da cidadania,

além de ampliar o diálogo e
promover uma interação mai-
or entre o Poder Legislativo
Municipal e as escolas do mu-
nicípio.

A proposta da vereadora
ainda prevê algumas dinâmi-
cas com os alunos, como a
simulação de reunião ordiná-
ria.

Os valores a serem rece-
bidos variam de R$ 88 a R$
1.045 de acordo com a quan-
tidade de dias trabalhados du-
rante o ano base 2018

A CAIXA inicia, na quin-
ta-feira (13), o pagamento do
Abono Salarial (Programa de
Integração Social - PIS) ca-
lendário 2019/2020, para os
trabalhadores nascidos nos
meses de março e abril. Os
valores variam de R$ 88 a R$
1.045, de acordo com a quan-
tidade de dias trabalhados du-
rante o ano base 2018.

Os titulares de conta indi-
vidual na CAIXA com cadas-
tro atualizado e movimentação
na conta recebem o crédito
automático antecipado ama-
nhã (11). Os pagamentos são
escalonados conforme o mês
de nascimento do trabalhador
e tiveram início em julho, com
os nascidos naquele mês. O
prazo final para o saque do
abono salarial do calendário de
pagamentos 2019/2020 é 30
de junho de 2020. 

São mais de 3,6 milhões de

Caixa inicia pagamento do abono salarial
2019/2020 para trabalhadores

nascidos em março e abril
trabalhadores nascidos em
março e abril, totalizando R$
2,7 bilhões em recursos inje-
tados na economia. O valor do
benefício pode ser consultado
no Aplicativo CAIXA Traba-
lhador, no site da CAIXA
(www.caixa.gov.br/PIS) ou
pelo Atendimento CAIXA ao
Cidadão: 0800 726 0207.

A CAIXA irá disponibilizar
cerca de R$ 16,5 bilhões para
mais de 21,6 milhões de
beneficiários até o final do ca-
lendário.

Confira todas as datas na
tabela abaixo:

Novo valor do Abono Sa-
larial:

O valor do Abono Salarial
foi reajustado de acordo com
o novo valor do salário míni-
mo, conforme a tabela abaixo:

Quem tem direito ao saque:

Tem direito ao benefício o
trabalhador inscrito no PIS há
pelo menos cinco anos e que
tenha trabalhado formalmen-
te por pelo menos 30 dias em
2018, com remuneração men-
sal média de até dois salários
mínimos. Também é necessá-
rio que os dados estejam cor-
retamente informados pelo
empregador na Relação Anu-
al de Informações Sociais
(RAIS), ano base 2018.

Quem possui o Cartão do
Cidadão e senha cadastrada
pode se dirigir a uma casa
lotérica, a um ponto de aten-
dimento CAIXA Aqui ou aos
terminais. Caso não tenha o
Cartão do Cidadão e não te-
nha recebido automaticamen-
te em conta CAIXA, o valor
pode ser retirado em qualquer
agência da CAIXA, apresen-
tando o documento de identi-
ficação oficial com foto. O
trabalhador com vínculo a em-
presa pública possui inscrição
PASEP e recebe o pagamen-
to pelo Banco do Brasil.

(Assessoria de Imprensa CAIXA)

De acordo o projeto de
lei de autoria do vereador
Marcelo de Morais "fica
instituída a obrigatoriedade
para os novos loteamentos
e condomínios no município,
a utilização de lâmpadas de
LED (Diodo Emissor de
Luz) na rede de iluminação
pública".

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG Torna público abertura
do CREDENCIAMENTO nº 01/2020 para CREDENCIAMENTO de
Clínicas médicas e Médicos especialistas, para prestação de serviços de
consultas/exames especializados, do dia 17/02/2020 ao dia 18/03/2020; O
edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h
e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-
1104 e-mail licita18.itamogi@hotmail.com 12/02/2020 - Ronaldo Pereira
Dias – Prefeito Municipal
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1578

• VENDA DE TERRENOS EM
TERMÓPOLIS: Vendo terrenos
com área total de 362 m² cada
um, numa das melhores loca-
lizações da Vila Termópolis, há
três quadras da praça central
(Igreja), próximo de escola,
posto de saúde e poliesportivo.
Ficam a mais ou menos 800
metros(a pé) da Estância
Balneária Termópolis( Águas
Quentes), onde poderá adqui-
rir ingressos para desfrutar
das maravilhosas Águas Mine-
rais Termais e saborear uma
farta refeição servida no local.
Telefone/WhatsApp com Adri-
ano: (35) 9 9808-6926 - Valor:
R$ 30.000,00

• 2 CASA RUA DR. DELFIM
MOREIRA, 869: tratar pelo fone
99934-1428 e 3558-8480. 1º
CASA: com 3 quartos, banhei-
ro, sala, cozinha, copa e gara-
gem. 2º CASA: quarto, cozinha,
banheiro, apartamento ao fun-
do e sem garagem.

• TERRENO: vende-se, terreno
com salão comercial 397m²,
plano na av. Alemanha, em fren-
te ao Supermercado São Mar-
cos, R$ 180 mil, aceito 1 carro.
Tratar com o proprietário pelo
fone (16) 99761-3972 (zap)

• TROCO CASA - BARRACÃO –
TERRENOS EM SÍTIO: Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• ALUGA-SE CASA NO CENTRO:
rua Tiradentes, com 2 quartos,
entrada para carro. Tratar
99842-4251.

ALUGO BARRACÃO 126M²: na
rua Geraldo Borges Campos,
195, São Judas Tadeu. Tratar
pelo telefone 35 99911-8008.

• VENDO 2 CASA NO CENTRO: à
quatro quadras do centro, no
bairro Nossa Senhora Apare-
cida, rua Maria Amélia, 89, óti-
mo para renda. Valor R$ 140
mil. Tratar com Milena 99151-
9490 zap

• ALUGO: SALA COMERCIAL
PARA ESCRITÓRIOS EM GERAL:
já com infraestrutura de recep-
ção, cozinha e banheiros já mon-
tado. Sala tem 25,00 m² (5,0 x
5,0 m). Valor RR$  550,00 / mês.
As despensas com internet, te-
lefone, recepção, água e ener-
gia, serão divididas. Ponto bem
localizado na Rua Alferes
Patrício, 695 - Centro em São
Sebastião do Paraíso - MG. Con-
trato direto com o proprietário.
Para mais informações entrar
em contato no Cel: (35) 99912-
3001 e falar com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO – MG:
Valor = RR$  550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feria-
dos. - 17 km de São Sebastião
do Paraíso (Fica próximo a
Termópolis); - 2 quartos, sendo
um com 6 camas de solteiro e
outro com 1 cama de casal. -
Geladeira; - Freezer grande; - 2
fogões; - Área coberta com chur-
rasqueira e fogão a lenha; - 2
piscinas (1 de 15.000 L com
hidromassagem / cascata e
outra de 5.000 L para as crian-
ças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e
barras); - Televisão com ante-
na parabólica; - Pega aproxima-
damente só uns 800,00 m de
estrada de terra; Para mais in-
formações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• ALUGO SALÃO PARA FESTAS
EM GERAL: (Vale do Paraíso
Festas). Valor da diária é RR$
350,00. O salão fica localizado
à Rua Alferes Patrício, 695 (Pa-
vimento Inferior) - Centro em
São Sebastião do Paraíso - MG.
Ele já possui mesas e cadei-
ras para 80 pessoas, freezer,
geladeira, fogão industrial e
churrasqueira. Para mais infor-
mações entrar em contato no
Cel: (35) 99912-3001 e falar
com Wagner.

• APARTAMENTO EM RIBEIRÃO:
Vende-se apartamento refor-
mado e mobiliado em Ribeirão
Preto, na rua Bernardino de
Campos. Ótima localização,
próximo a mercado, feira, far-
mácia, restaurante e shopping.
Área de 87 metros quadrados
úteis, contendo dois quartos,
dois banheiros, sala e cozinha
grande, rico em armários, ga-
ragem. Tratar com a proprietá-
ria pelo tel. 16 99992-5410.

• UM TERRENO URBANO LOTE
08 QUADRA 10 NO EMPREEN-
DIMENTO PORTAL DOS YPES:
COM 300 METROS QUADRA-
DOS, NA RUA JOSÉ DIAS, VA-
LOR RR$ 90.000,00, TRATAR
NA CONTA. SÃO JUDAS, COM
ELIANE (35)3539-2212 NO HO-
RÁRIO COMERCIAL

• ALUGA-SE DE FUNDO NO CEN-
TRO DA CIDADE: com entrada
independente, rua Pinto Ribei-
ro, 410, 2 quartos, cozinha e
sala pequenas. Tratar 3531-
2122

• VENDO CASA: Rua Sargento
Lima, 876 – São Judas, RR$

IMÓVEIS

DIVERSOS

• ARADO STA. ISABEL 2 DIS-
COS | CAÇAMBA TRASEIRA |
ENSILADEIRA JF 60: Todos em
ótimo estado. Tratar celular 99911
8008

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades. Con-
tato: Valdir ZAP: 98409-5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro e cru-

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

VEÍCULOS

• FOX 1.0 - 2007/2008 – PRETO:
Único dono com 27.000 km ori-
ginal, impecável, raridade, nun-
ca bateu ou riscou, preto e 4
portas. R$ 20.000,00. TRATAR
COM PAULO 35 99211-9073

• VENDE-SE GOL GIV 2008/
2009: R$ 18.900,00 Único dono,
prata, 1.0, completo, IPVA 2020

170,00, terreno com 570m², ca-
sa com 2 quartos, sala e banhei-
ro. Tratar 3411-5533 Preciliano.

• CHÁCARA CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: ALUGO: 3 dormi-
tórios, sendo que uma suíte é
com banheira, sala, banheiro
social, cozinha, varanda, despe-
sas, lavanderia,  garagem, jar-
dim de inverno, churrasqueira,
forno, fogão a lenha, pomar e
jardim. TRATAR FONES (16):
3632-9256 – 99992-3991 –
98225-3797

• CASA DE FUNDO - ALUGA-SE:
1 quarto, cozinha, banheiro,
RR$  250,00 - Rua Maestro Jo-
aquim Solto, 325 - Vila Mariana.
Tratar 3558-2139 e 99113-6313

• EXCELENTE CHÁCARA A 3 KM
DA CIDADE, vendo ou troco por
casa em Paraíso, bem locali-
zada com casa, muita água, 2
represas, pomar diversificado e
plantação de palmito e eucalip-
tos. ALUGA-SE PARA TEMPORA-
DA DE FINAL DE ANO E JANEI-
RO PARA FAMÍLIAS. Tratar com
o proprietário 35 99975-2521

• SÍTIO VENDE-SE – Com estru-
tura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plan-
tados, capacidade para o plan-
tio de mais 100 mil pés. Estru-
tura montada, rico em água,
mais um poço artesiano, sítio
certificado no município de São
Sebastião do Paraíso. Casa
sede, casa para caseiro, tulha,
terreirão para café com 3.500
m2. Área de pastagem. Tratar
com Caetano 98862-1444.

• VENDO CASA RESIDENCIAL –
Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02
carros, sala, cozinha, lavabo,
dois quartos, um banheiro, um
escritório, uma sala ampla para
espaço gourmet, uma lavande-
ria ampla e outro banheiro, com
pequeno quintal. Interessados
ligar 35 9 9913 0906.

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, RR$  170
mil, localizada na rua Samoel
Soares, 710 contendo 2 dormi-
tórios com ventiladores no teto,
cortinas blackout, garagem p/ 3
carros, sendo 2 vagas cobertas.
Cozinha americana planejada,
c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia co-
berta, quintal com piso, área
com fogão a lenha, forno e chur-
rasqueira de tijolo a vista com
ventilador no teto. 115m² de
construção, 168m² terreno. Tra-
tar (35) 9 9812 9200  (35) 9 9136
7952 e (35) 9 9765 4857.

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de
led, 3 quartos, sendo uma suí-
te, cozinha Americana, sala,
banheiro social, lavanderia e
garagem. Possui fino acaba-
mento. Contato: Valdir ZAP:
98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina
com a Rua Pichitelli Piccirillo.
Tratar fone (16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 RR$  37 mil.

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros RR$  210 mil. Tra-
tar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização -
Rua Antônio Campos do Amaral
3 quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
98810-3185 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 c/ o proprietário.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO).

TERRENOS PARA VENDA:

Alto Paraíso R$ 65.000,00 - Cód.: 2097
Área:  250m²

Centro R$ 550.000,00 - Cód.: 422
Área:  900m²

Vila Savigny- próximo ao Centro R$ 100.000,00 - Cód.: 2813
Área:  245m²

Cidade Nova II R$ 38.000,00 - Cód.: 1695
Área:  336m²

Cond. Jd de Athenas R$ 90.000,00 + 70 parcelas de R$ 2.110,00 -
Cód.: 2872
Área:  450m²

Jd. Alvorada R$ 40.000,00 - Cód.: 2654
Área:  180m²

Jd. América R$ 130.000,00 - Cód.: 947
Área: 350m²

Jd.Coimbra R$ 65.000,00 - Cód.: 2916
Área:  350m²

Jd. Coolapa R$ 1.200.000,00 - Cód.: 2654
Área: 1.600m²

Jd das Acácias R$ 48.000,00 - Cód.: 2429
Área: 250m²

Jd das Hortências R$ 30.000,00 - Cód.: 3041
Área:  180m² murado

Jd das Paineiras R$ 280.000,00 - Cód.: 2504
Área:  550m²

Jd. Diamantina R$ 3.200,00 de entrada + 72 parcelas, sendo as 12
primeiras no valor de R$ 400,00 - Cód.: 2891
Área:  177m²

Jd. Europa R$ 120.000,00 - Cód.: 1531
Área:  300m²

Jd. Itamarati R$ 45.000,00 - Cód.: 3024
Área:  250m²

Nascente do Paraíso R$ 45.000,00 - Cód.: 3030
Área:  250m²

Paraíso do Bosque R$ 130.000,00 - Cód.: 2868
Área:  377m²

Pq Belvedere  R$ 35.000,00 - Cód.: 1063
Área:  200m²

Rosentina R$ 38.000,00 - Cód.: 1618
Área:  225m²

Santa Tereza R$ 35.000,00 - Cód.: 1872
Área: 321m²

S.Sebastião R$ 55.000,00 - Cód.: 1233
Área:  216m²

Termópolis R$ 30.000,00 - Cód.: 3035
Área:  362m²

CASAS PARA VENDA:

Itamogi – Centro R$ 250.000,00 - Cód.: 3042
Área de terreno:  229m² Construção: 180m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM BANHEIRA, SALA, COZINHA COM
ARMÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL COM BLINDEX, AREA DE CHURRASCO
COM BANHEIRO E GARAGEM PARA 2 CARROS.

Vila Savigny- próximo ao Centro R$ 300.000,00 - Cód.: 2813
Área de terreno:  240m² Construção: 200m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA COM SANCAS, COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, LAJE E PORCELANATO, GARAGEM P/ 02 CARROS
COBERTOS E 02 DESCOBERTOS, NOS FUNDOS DESPENSA, ÁREA
PARA CHURRASCO E UMA SUÍTE DE FORRO DE PVC E PISO FRIO.
QUINTAL TODO CIMENTADO.

Cidade Nova II R$ 145.000,00 - Cód.: 3040
Área de terreno:  252m² Construção: 111m²
CASA TODA REFORMADA COM: 3 DORM, SALA, COZ, 2 BANHEIROS,
ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS, VARANDA NA PORTA DA
SALA, AMPLO QUINTAL. LAJE E PISO FRIO.

Alto Bela Vista R$ 145.000,00 - Cód.: 2278
Área de terreno:  225m² Construção: 80m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 01
CARRO. LAJE, PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2913
Área de terreno:  300m² Construção: 150m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BAN, ÁREA DE SERV. LAJE
E PISO FRIO. ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. COZ EXTERNA
COM FORNO E FOGÃO À LENHA DE PISO FRIO E TELHAS DE ETERNIT.

Jd. Canadá R$ 190.000,00 - Cód.: 2484
Área de terreno:  210m² Construção: 70m²
3 DORM, SALA , COZ, BANH SOCIAL , ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 3
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Diamantina R$ 122.990,00 - Cód.: 2930
Área de terreno:  160m² Construção: 55m²
RECÉM CONSTRUÍDA. 2 DORM, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Europa R$ 350.000,00 - Cód.: 2167
Área de terreno:  +-300m² Construção: 145m²
03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SUÍTE C/ ARMÁRIOS E 1 DORMITÓRIOS C/
AR-CONDICIONADO, SALA P/02 AMBIENTES, COZINHA PLANEJADA,
BANHEIRO SOCIAL, GARAGEM P/02 CARROS, AQUECIMENTO
ELÉTRICO NA COZINHA ,LAJE PISO LAMINADO E PORCELANATO.

Jd. Ipanema R$ 160.000,00 - Cód.: 2437
Área de terreno:  168m² Construção: 115m²
2 DORMITÓRIOS COM CORTINAS  E VENTILADORES DE TETO, SALA
COM CORTINA E LUMINÁRIA, COZINHA COM GABINETE, FOGÃO E
LUMINÁRIA. ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA, FORNO E FOGÃO
À LENHA. LAJE E PISO FRIO.

Rosentina  R$ 190.000,00 - Cód.: 2725
Área de terreno:  240m² Construção: 114,85m²
4 DORM, SALA, COZ, COPA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
PARA 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

S. José II R$ 170.000,00 - Cód.: 2841
Área de terreno:  130m² Construção: +-90m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ÁREA DE LAZER,
GARAGEM P/ 01 CARRO COM POSSIBILIDADE DE COLOCAR UM
SEGUNDO CARRO, PORTÃO ELETRÔNICO. LAJE E PISO FRIO.TEM
PORÃO COM 3 CÔMODOS, PORÉM ESTA FECHADO.

Vl. Santa Maria R$ 200.000,00 - Cód.: 3023
Área de terreno: 280m² Construção: 155m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, AMPLA SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL,
ÁREA COBERTA NA FRENTE, LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA.

• CUIDADORA / DIARISTA /
COZINHA / AUXILIAR DE CO-
ZINHA: com experiência, falar com
Regislane pelo fone 9931-7383

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá
ou em fábrica. Tratar com
Rosimary da Silva 35 99235-0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e econômi-
ca. Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-

OPORTUNIDADES

5441 André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência. Tra-
tar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Ma-
temática para Ensino Fundamental
de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries,
Ensino Médio, Vestibular e Concur-
so Publico. Fale com Priscila. Infor-
mação pelo telefone: (35) 9177-
1308.

zados. Tratar (35) 98868-6720 –
Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

pago. Tel: (17) 98193-1239
whats tratar com Ewerton

• Vende-se Parati 98/99 R$
12.000,00: branca, 1.6, direção
hidráulica, trava, alarme, vidro
elétrico, som, engate, pneus
novos, motor na garantia. IPVA
2020 pago. Tel: (17) 98193-1239
whats tratar com Ewerton

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha, já com
62 mil pés de café plantados, capacidade para o plan-
tio de mais 100 mil pés. Estrutura montada, rico em
água, mais um poço artesiano, sítio certificado no
município de São Sebastião do Paraíso. Casa sede,
casa para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com Caetano
tel. (35) 9 8862-1444.
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

PEDRA DA LUA
Símbolo do

poder feminino

A pedra da lua é linda e, seus benefícios são reconhecidos
desde os tempos antigos na Índia; aonde as mulheres
costumam colocar as pedras em seus vestidos, considerando
todo o equilíbrio da alma e saúde. Para os gregos e romanos,
se trata de uma pedra da força e da proteção. Quem a
possuía, carregava consigo um valioso amuleto. Além de
que era considerada um imã de sorte e amor, aumentando
as influências da Lua sobre o corpo. Na cultura árabe, esta
pedra é considerada como a “pedra da família”  aquela que
abençoa, rege e purifica.

Trata-se de uma pedra ligada às mulheres, porque como
ela; representa a Lua, consequentemente proporciona a
fertilidade e principalmente paciência e amor.  Essa pedra
mística possui uma forte energia característica feminina,
beneficiando assim: a espiritualidade, o amor, a reprodução,
sensibilidade e intuição; ajuda na estabilidade emocional,
diminui cansaço, ajuda no bom funcionamento dos órgãos,
melhora o funcionamento do sistema reprodutor da mulher,
problemas durante a menopausa e ajuda a desenvolver uma
melhor intuição. O uso dessa pedra traz o poder da tolerância
a qualquer tipo de questão, ou seja, tudo que explode em nós
no campo emocional, que transmite ansiedade e gera
descontrole, pode ser amenizado com os efeitos desse cristal.
Possui também propriedades reconciliadoras, o que beneficia
(e muito) os casais.

Mas para que se tenha os benefícios que esta pedra pode
proporcionar, há necessidade de limpar um cristal. O mais
utilizado é o método de lavá-la em água corrente ou deixá-la
no meio da natureza deixando sob a lua cheia.  Pode-se
também utilizar incensos e outros cristais limpos para que
juntos compartilhem as energias purificadas. Além de realizar
a limpeza, você deve energizar sua pedra através dos raios
de Sol, deixando-a por no máximo 30 min, à luz da manhã.

A Pedra da Lua possui uma forte energia feminina. Ela é
capaz de trazer a quem a utiliza uma carga de autocontrole,
além de proteger principalmente o corpo feminino e eliminar
a ansiedade que desestabiliza tanto o emocional, quanto o
físico.

RECEITAS DO GUARI

Vitela à jardineira
INGREDIENTES
2 kl acém cortado em pedaços grandes
1 maço de brócolis (pequeno)
½ kl de cenoura cozida (em rodelas)
1 kl chuchu cozido, pedaços grandes
1 abobrinha, sem sementes, pedaços grandes
1 repolho, em pedaços
4 dentes de alho amassados, cortado miúdo
1 cebola cortada miúdo
½ copo de óleo
½ copo de vinagre
1 couve-flor

MODO DE PREPARAR
Refogue a carne com o óleo, alho, cebola e vina-
gre, até dourar. Cozinhe todos legumes separa-
damente. Após cozido coloque a carne em uma
bandeja e decore com os legumes e o caldo da
carne salpique sobre os legumes. Servir com
arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

O Lions Clube,  no mês de
fevereiro comemora o mês dos
ex-governadores de Distrito, os
quais foram os principais diri-
gentes administrativos do seu
Distrito, exercendo supervisão
direta sobre o primeiro e segun-
do vice-governadores, coorde-
nadores de Região, coordena-
dores de Divisão, secretario e
tesoureiro de Gabinete e demais
membros do Gabinete, confor-
me previsto no estatuto e re-
gulamento.

O mandato de um governa-
dor, começa no dia de sua pos-
se que acontece no ultimo dia
da Convenção Internacional
subsequente a sua eleição na
Convenção Distrital, tendo du-
ração de um ano.

Parabenizamos nossos ex-
governadores nos últimos cin-
co anos, do nosso Distrito
LC6.

2015 / 2016 - José Mario
Bazan

2016 / 2017 - Sérgio David
de Souza

2017 / 2018 - Luiz Antônio
Chiquetto

2018 / 2019 - Maria Apa-
recida Destito Pellizzon

2019 / 2020 - Gustavo José
Gil de Almeida

Nosso governador atual o
CLMJ Gustavo José Gil de
Almeida, nascido em Olímpia,
filho de Jesus de Almeida e Isa-
bel Gil de Almeida, por aptidão
formou-se em Educação Físi-
ca pela Escola Superior de São
Carlos, mas o ensino estava em
sua alma, assim formou-se
também em Pedagogia pela

Farfi de São José do Rio Pre-
to.

O ensinar fez parte de sua
vida desde cedo, mas nunca
deixou de acumular conheci-
mento e experiência, tendo fei-
to várias especializações, como
personal training, coaching exe-
cutivo, planejamento estratégi-
co de recursos humanos, ges-
tão de projetos, gestão de tem-
po e principalmente desenvol-
vimento de equipes.

Foi professor de 1º e 2º grau

e vice-diretor de escola por
vários anos.

Com tanta experiência e
conhecimento chegou a
Eletrobrás Furnas como pro-
fessor de Educação Física, mas
encerrou sua carreira como
gerente de Recursos Humanos
do Polo Minas, na área de saú-
de, segurança do trabalho e
qualidade de vida.

É casado com a CaLMJ
Maria Machado de Almeida,
com quem tem quatro filhos:

Frederico (fisioterapeuta), Ca-
rolina (administradora de em-
presas), Bernardo (fisioterapeu-
ta) e Henrique (professor e
agrônomo).

Tem três netos: Anne,
Valentina e Guilherme.

Tomou posse como asso-
ciado do Lions Clube de Icém
em 1995 onde ocupou vários
cargos, sendo presidente, se-
cretário, tesoureiro e diretor de
associados, acumulando co-
nhecimento e experiência Le-
onística.

No distrito, foi assessor de
GST, coordenador de região e
divisão sempre que solicitado,
e em 2017 ocupou o cargo de
segundo vice-governador, em
2018 foi conduzido a primeiro
vice e no ano passado, chegou
ao cargo maior do Distrito
como Governador do Distrito
LC-6.

Seu Slogan, GERANDO
DIGNIDADE, TRANSMI-
TINDO IGUALDADE.

A nossa homenagem póstu-
ma ao nosso saudoso PDG CL
Benedito Nogueira de Souza (
in memória ) Governador em
1996 / 1997.

Nós do Lions Clube, dese-
jamos a você Vasco Caetano
Vasco, muitas felicidades pelo
seu aniversario, com muita saú-
de e paz.... Que este novo Ano
seja de muitas realizações !!!

Abraços da nossa Presiden-
te CaL Edyna e de todos os
Companheiros.

Cal. Paula Amaral Cauduro Lauria
Relações Pùblicas do Lions Clube

DG CLMJ Gustavo Jose Gil de Almeida
e a CaLMJ Maria Machado de Almeida

O ano de 2020 começa com
boas perspectivas para os do-
nos de pequenos negócios. É
o que aponta a Sondagem Con-
juntural realizada pelo Sebrae,
que registrou expectativa recor-
de na geração de novos empre-
gos, além de revelar também
que os empresários de micro e
pequenas empresas estão oti-
mistas com o futuro da econo-
mia e acreditam no aumento do
fatura-mento dos seus empre-
endimentos.

O levantamento, que é feito
trimestralmente desde junho
2017, apontou em dezembro o
melhor resultado da série his-
tórica para a expectativa de
contratações (41% dos entre-
vistados pretendem contratar
até dezembro) e o segundo
melhor indicador quanto às ex-
pectativas do futuro da econo-
mia (72% acreditam que a eco-
nomia vai melhorar).

Cerca de 73% dos entrevis-
tados acreditam que o
faturamento do seu negócio irá
melhorar neste ano. Conside-
rando o porte da empresa e o
setor de atividade, a Sondagem
do Sebrae mostrou que o oti-
mismo com o futuro da eco-
nomia é mais expressivo entre
os donos de Empresas de Pe-
queno Porte (EPP) e os que
atuam na Construção Civil.
Cerca de 65% dos empresári-
os que acreditam que a econo-
mia brasileira irá melhorar nos
próximos 12 meses atribuem o
otimismo ao governo atual e
62% também acreditam que a
economia já dá sinais de recu-
peração.

Outro dado relevante apon-
tado pela pesquisa é que a mai-
oria dos empresários (65%)

pretende realizar investimentos
nos próximos 12 meses. Essa
expectativa é liderada pelas
Empresas de Pequeno Porte
(69%) e pelos negócios locali-
zados nas regiões Centro-oes-
te (71%) e Norte (72%).

De acordo com o presiden-
te do Sebrae, Carlos Melles, a
pesquisa é importante não ape-
nas pelas boas perspectivas de
investimento e contratação si-
nalizadas pelos empresários,
mas por identificar que os do-
nos dos pequenos negócios já
percebem a melhora do ambi-
ente de negócios. "Dentre os
empresários que acreditam que
a economia brasileira tende a
melhorar em 2020, 38,4% dis-
seram já constatar aumento de
vendas e 37% percebem que o
emprego está aumentando.
Percebemos que é um impacto
gerado pelas reformas já apro-
vadas e pela Lei da Liberdade
Econômica, que afetam direta-
mente o setor produtivo do

Pequenos negócios estão otimistas e
pretendem contratar e realizar

investimentos em 2020

país", analisa Melles

PEQUENOS NEGÓCIOS
SÃO PORTA DE

ENTRADA
Quase metade dos empre-

sários ouvidos na pesquisa pre-
tendem contratar ou substituir
funcionários (48%). Nesse uni-
verso de donos de pequenos
negócios, 55% relataram ter
dificuldades em contratar mão-
de-obra especializada. De zero
a 10, a nota média para esse
desafio é 6,4. E quase 20% dos
entrevistados atribuíram notas
altas para a dificuldade de
contratação (notas 9 e 10).

Para solucionar esse proble-
ma, a maioria dos empresários
ouvidos (71,8%), afirmaram
contratar pessoas inexperientes
e as capacitar no dia-dia da
empresa. "Essa informação
confirma o papel fundamental
dos pequenos negócios como
porta de entrada de quem bus-
ca a primeira oportunidade no

mercado de trabalho", destaca
o presidente do Sebrae.

NÚMEROS
DA PESQUISA

• O percentual de empresá-
rios otimistas com o futuro da
economia brasileira subiu para
72%, na Sondagem de dezem-
bro/2019, segundo maior índi-
ce da série histórica.

• O otimismo com a econo-
mia é mais expressivo entre os
donos de EPP (78%) e os que
atuam na Construção Civil
(77%).

• Cerca de 73% dos entre-
vistados acreditam que o
faturamento da empresa irá
melhorar em 2020.

• Os empresários mais oti-
mistas com a melhoria do
faturamento de suas empresas,
estão nas regiões Centro-Oes-
te (77%) e Norte (77%).

• A maioria dos empresári-
os (66%) pretende realizar in-
vestimentos nos próximos 12
meses.

• O percentual de entrevis-
tados que pretendem contratar
funcionários nos próximos
meses atingiu 41%, maior ní-
vel da série histórica.

• Cerca de 77% dos empre-
sários entrevistados acreditam
que a sua empresa irá melho-
rar nos próximos 12 meses.

• Mais da metade dos em-
presários que pretendem con-
tratar ou substituir funcionári-
os (55%) relataram que têm
dificuldades em contratar mão-
de-obra especializada.

• Para contornar essas difi-
culdades, a maioria dos empre-
sários (71,8%) contratam mão-
de-obra inexperiente e a capa-
cita no dia-a-dia.

O índice de empresários que pretendem criar vagas de emprego
neste ano é o maior da série histórica, iniciada em julho de 2017


